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Своевременно подготовиться 
к уборке урожая

А *

В прошлые годы большой ущерб свое
временному проведению уборки урожая 
наносился тем, что подготовка к  ней ве
лась с большим опозданием. Ремонт ком
байнов и других уборочных машин в ря
де МТС и колхозов затягивался вплоть до 
начала массовой косовицы хлебов. Ъ, ре
зультате значительная часть уборочных 
машин ремонтировалась с большими от
ступлениями от технических условий. В 
1955 году во многих колхозах области 
уборка урожая продолжалась 50— 60 
дней, в результате' чего были допущены 
огромные потери урожая.

Повторения прошлогодних ошибок допу
ск скать нельзя. Сроки нынешней уборки 
Г  должны быть сокращены. Партийные и 

советские органы, машинно-тракторные 
станции и колхозы обязаны покончить с 
существующим самотеком в подготовке к  
уборочным работам.

Коллективы многих машинно-трактор
ных станций и колхозники области, со
ревнуясь за достойную встречу XX съез
да КПСС, сумели досрочно и высококаче
ственно подготовить машинно-тракторный 
парк и сельскохозяйственный инвентарь 
для весеннего сева и, не ослабляя напря
жения, развернули подготовку к  уборке 
урожая. Это дало возможность Чаинской, 
Высокоярской, Сергеевской, Асиновской, 
Галкинской, Коломинской и Чажемтовской 
МТС выполнить план ремонта комбайнов 
на 62— 90 процентов и одновременно с 
этим ремонтировать другие уборочные ма
шины.

Однако в целом по области план ремон
та комбайнов выполнен всего лишь на 

.20,7 процента. Ряд МТС и колхозов упу
скает дорогое время, медлит с проведе
нием ремонта комбайнов и другой убо
рочной техники.

Баткатская МТС (директор тов. Ка- 
таржнов, секретарь первичной парторга
низации тов. Чуков), в числе первых за
кончившая ремонт тракторов п взявшая 
повышенные обязательства но ремонту 
уборочных машин, в течение трех послед
них месяцев не. выпустила из ремонта ни 
одного комбайна. Аналогичное положение 
в Рождественской, Зырянской, Ювалин- 
ской, Гынгазовской, Парбигской, Чилий
ской, Кривошеинской. Тунгусовекой и 
некоторых других МТС.

Не проявляет достаточной заботы об 
организации высококачественного ремонта 
уборочной техники и областное управле
ние сельского хозяйства. Специалисты 
управления не вникают в дело организа
ции труда, не следят за качеством ремон
та. В большинстве МТС не проведено про
верки качества ремонта комбайнов. Име
ются серьезные недостатки в снабжении 
МТС запасными частями и ремонтными 
материалами.

Нет надобности говорить о том, на
сколько вредно сказывается на работе 
МТС и колхозов подобная беспечность. За
дача областного управления сельского хо
зяйства, руководителей МТС и колхозов 
состоит в том, чтобы немедленно покон
чить с отставанием в подготовке к  уборке 
урожая и обеспечить досрочное заверше
ние ремонта комбайнов и всей уборочной 
техники. Нужно привлечь на ремонт необ
ходимое количество комбайнеров и других 
рабочих, правильно расставить их на ра
боте, решительно улучшить организацию 
и нормирование труда, обязательно ввести 
контроль за качеством ремонта отдельных 
деталей, каждого узла и в целом отремон
тированного комбайна или другой убороч
ной машины.

Необходимо покончить с вредной прак- 
А тикой кустарничества п нарушения тех- 
*  нологических условий ремонта машин. Во 

всех МТС ремонт машин надо вести толь
ко узловым методом, в соответствии с ут
вержденной технологией. Особое внимание 
должно быть обращено на оборудование 
каждого комбайна зерноуловителем, при
способлением для уборки полеглого хлеба 
и другими приспособлениями, сокращаю
щими потери, повышающими производи
тельность труда комбайнеров.

Комбайн нельзя считать отремонти
рованным и нельзя включать в уборку, 
если он не будет оборудован выгрузным

шнеком и приспособлениями для борьбы 
е потерями урожая.

В нынешнем году необходимо широко 
применить раздельную уборку хлебов. 
Должны быть хорошо подготовлены для 
высокопроизводительного использования 
на уборке хлебов все простые машины—  
жатки, сенокосилки с приводом и руч
ные средства. Этот важный резерв для 
ускорения уборки и сокращения потерь в 
ряде районов недооценивается, а то и вов
се не используется.

Важно также своевременно подготовить 
все имеющиеся в МТС и колхозах моло
тилки, чтобы не допустить ошибок прош
лых лет, когда обмолот хлеба, убранного 
простыми машинами, затяги-вался до глу
бокой зимы.

В этом году в колхозах нашей области 
предстоит убрать кукурузу на площадях 
в два раза больших, чем в прошлом году. 
Имея в виду, что специальной уборочной 
техники область получает очень мало, не
обходимо приспособить для уборки ку ку 
рузы зерновые комбайны, подготовить се
нокосилки, силосорезки и все другие 
средства.

Необходимо одновременно с ремонтом 
комбайнов организовать в каждой МТС 
высококачественный ремонт льноубороч
ных машин и подготовку кадров для 
работы на них. Следует также подгото
вить все машины и простые средства для 
проведения уборки картофеля и овощей.

Одновременно с подготовкой к  уборке 
урожая нужно во всех МТС и колхозах 
развернуть деятельную подготовку к  за
готовке кормов —  ремонт сенокосилок, 
граблей, волокуш, подборщиков-копните
лей, стогометателей, а также всех ручных 
средств.

Одной из важнейших и самых трудоем
ких работ в период уборки урожая яв
ляется послеуборочная обработка зерна. В 
прошлом году в некоторых колхозах 
останавливали комбайны или тормози
ли их работу из-за того, что не справ
лялись е очисткой и просушкой зер
на. Это приводило к  затяжке уборки и 
большим потерям урожая. Сейчас есть 
время подготовить в колхозах на каждые 
100— 150 гектаров посевов крытый ток 
для временного хранения и очистки зерна. 
В каждой крупной полеводческой бригаде 
колхоза нужно построить и оборудовать 
механизированный ток. Значительную по
мощь в этом деле должны оказать шефст
вующие над колхозами промышленные 
предприятия, а также машинно-трактор
ные станции.

Требуется хорошо отремонтировать и 
привести в порядок имеющиеся зерносу
шилки МТС и колхозов и пустить к  на
чалу уборки в экспдоатацию все вновь 
строящиеся.

В каждом колхозе и МТС должны быть 
подготовлены к работе зерноочиститель
ные машины, а где их мало, нужно при
обрести на базах Сельхозснаба веялки- 
сортировки ВС-2, которых в этом году к 
нам в область завезено достаточное коли
чество. Следует рассчитать и иметь такое 
количество зерноочистительных машин в 
колхозе, которое позволило бы все зерно, 
поступающее от комбайнов и молотилок, 
очищать в тот лее день.

Требуется развернуть в колхозах ре
монт имеющихся и строительство новых 
зернохранилищ, построить для силосова
ния кукурузы и дикорастущих трав до
статочное количество силосных сооруже
ний.

Большую подготовительную работу к  
заготовкам и закупкам хлеба и других 
продуктов сельского хозяйства должны 
провести организации «Заготзерно» и по
требительская кооперация. От хорошей 
работы заготовительных пунктов и кон
тор, магазинов и лавок сельпо во многом 
зависит досрочное выполнение обяза
тельств колхозов перед государством и 
госзакупок сельхозпродуктов.

Однако подготовка пунктов «Заготзер
но» и заготовительных контор райпотреб
союзов к выполнению этой задачи ведется 
неудовлетворительно.

Завершая весенний сев, надо развер
нуть тщательную подготовку к  уборке 
урожая.

|ИСЛ0ДЬ30ВАТЬ ВСЕ ВОЗМОЖНОСТИ ДЛЯ БЫСТРЕЙШЕГО
ЗАВЕРШЕНИЯ СЕВА КУКУРУЗЫ

Колхозы Кожевниковского  
района закончили сев 

кукурузы
24 мая колхозы Кожевниковского 

района завершили сев кукурузы на пло
щади более 2.700 гектаров.

В колхозах «Коммунист», «Победа» и 
некоторых других план сева кукурузы  
перевыполнен.

Сев кукурузы продолжается.

Увеличивают посевы 
кукурузы

Колхозники многих сельхозартелей Ше- 
гарского района увеличивают посевы ку 
курузы. В сельхозартели «Вперед к  ком
мунизму» было запланировано посеять 80 
гектаров кукурузы. Но в ходе сева кол
хозники пересмотрели этот план и решили 
засеять 150 гектаров. Посеяно 85 гек
таров.

На 40 гектаров увеличили посевы этой 
культуры в колхозе «Советская Сибирь». 
Здесь основную часть кукурузы посеяли 
квадратно-гнездовым способом кукурузной 
сеялкой СКГ-6. Тракторист тов. Басов, ма
шинист тов. Покатое, звеньевой кукуру
зоводческого звена тов. Федоров и колхоз
ники тт. Бакмакаев, Никитин, Нтухин 
обеспечили высокопроизводительное ис
пользование кукурузной сеялки. 'Они за
севают за день по 12— 13 гектаров. Все
го в колхозе будет посеяно 150 гектаров 
этой культуры.

Больше других колхозов района сеют 
кукурузу колхозники сельхозартели имени 
Ленина. Вначале они решили засеять 200 
гектаров, а в ходе сева решили увеличить 
посевы еще на 70 гектаров. Кукурузы 
здесь посеяно более 200 гектаров.

Закончили сев кукурузы колхозники 
сельхозартели «Молот» на площади 200 
гектаров. План сева кукурузы здесь пере
крыт на 30 гектаров.

ЗАВЕРШИЛИ СЕВ 
ЗА 7 ДНЕЙ

Обращение ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР ко всем труженикам сельского 
хозяйства страны было встречено в на
шей бригаде с горячим одобрением. Нака
нуне весеннего сева мы с бригадиром 
тракторной бригады Н. И. Черновым про
вели совещание колхозников и механиза
торов, на котором, подсчитав все свои 
возможности, решили провести сев зерно
вых культур за 8 рабочих дней.

К севу все было подготовлено заранее, 
что и позволило нам организованно вести 
все полевые работы.

Деловое содружество полеводов и меха
низаторов —  залог успешной работы. Мы 
постоянно советуемся друг с другом, со
вместно решаем производственные вопро
сы, преодолеваем встречающиеся трудно
сти. Деловой контакт в работе, помог пере
выполнить принятое обязательство. За 7 
рабочих дней мы засеяли 730 гектаров, из 
них 412 гектаров пшеницы. Сверх пла
на посеяно 42 гектара пшеницы. Значи
тельно перевыполнен план сева овса, 
льна-долгунца, сверх плана посеяно 11 
гектаров кукурузы.

Качество предпосевной обработки почвы 
и сева хорошее.

В дни сева мы с т. Черновым день и 
ночь находились в поле у трактористов, 
организовывали их круглосуточную рабо
ту. Я сам раньше тоже работал бригади
ром тракторной бригады. Поэтому очень 
хорошо понимаю, что значит несвоевре
менное обеспечение машин горючим и сма
зочными материалами. Мы организовали 
хорошее обслуживание механизаторов.

Сейчас колхозники и механизаторы пе
реключились на вспашку паров, подготов
ку к  уходу за посевами, заготовку силоса 
и грубых кормов. Работы впереди очень 
много. Каждый из нас чувствует свою 
личную ответственность за судьбу урожая 
и не жалеет сил для того, чтобы досрочно 
выполнить задания шестой пятилетки по 
увеличению производства сельскохозяйст
венной продукции.

М. БУДАРИН, 
бригадир полеводческой бригады колхоза 

имени Буденного, Зырянского района.

☆ ☆

Л е р е д о в я к в  сельск ого  хозяйства,
Бригадир комсо

мольски . молодежной 
тракторной бригады 
Вороновской МТС тов. 
Шарандин умело ор
ганизует работу трак
тористов. Он проду
манно расставил тех
нику, обеспечил стро
гое выполнение пра
вил технического ухо
да за машинами и вы
сокопроизводительное 

использование техники.
План весенних трак

торных работ бригада 
выполнила на 116 
процентов. На каждый 
15-сильный трактор 
выработано больше 
200 гектаров. Бригада 
одной из первых в об
ласти завершила сев 
зерновых в обслужи
ваемой полеводческой 
бригаде колхоза име
ни Ворошилова.

Завершив посадку 
картофеля, механиза
торы высокими темпа
ми ведут вспашку па
ров. Из 350 гектаров 
пара вспахано 200.

На снимке: М. Ша
рандин.

Так не получить высокий 
урожай кукурузы

ПАРБИГ. (По телефону). Колхозы Иар- 
бигского района должны посеять 1.200 
гектарои кукурузы. Но сев кукурузы ве
дется крайне медленно и неорганизованно. 
В колхозах имени Молотова, имени Мален
кова, имени Калинина, «Верный путь» 
сев кукурузы только-только начали.

Дело в том, что правления ряда сель
хозартелей не продумали как следует мер, 
обеспечивающих успешное возделывание 
кукурузы.

Во многих колхозах Нарбигского района 
решили отказаться от звеньев по возделы
ванию кукурузы, посчитали это лишней 
затеей. А там, где звенья созданы, они су
ществуют лишь на бумаге. В колхозе 
имени Молотова, например, члены кукуру
зоводческого звена заняты на работах, ни
какого отношения не имеющих к  возделы
ванию кукурузы.

Обезличка возделывания кукурузы ска
залась немедленно. В первые же дни сева 
были допущены грубые нарушения агро
техники сева кукурузы. В колхозах имени 
Сталина, имени Хрущева большие площа
ди кукурузы посеяны без внесения орга
нических и минеральных удобрений.
- В колхозе имени Кагановича тракто
рист тов. Лобанов и машинист заводской 
кукурузной сеялки тов. Карпенко сев ку 
курузы •производят по плохо разделанной 
и неудобренной земле; высевающие аппа
раты у сеялки не отрегулированы, семе
на во многих местах не заделываются.

На полях этого колхоза несколько раз 
бывали директор Высокоярской МТС тов. 
Подшивайлов, главный агроном станции

тов. Клименко, но они «не заметили» 
этих нарушений агротехники.

В ряде колхозов завышены нормы высе
ва семян кукурузы.

Особенно неблагополучно обстоит дело с 
внесением удобрений под посев кукурузы. 
План накопления местных и минераль
ных удобрений не выполнен. Удобрения 
под кукурузу вносятся в очень малых до
зах. Весной комсомольские организации 
колхозов имени Кирова и Крыловского 
сельсовета проявили хорошую инициативу 
—  они решили своими силами заготовить 
удобрения под кукурузу. Но это мероприя
тие не было в районе поддержано.

Сеялки используются очень плохо. На
пример, в тракторной бригаде № 2, об- 
служивающей колхоз имени Андреева, до 
22 мая заводская кукурузная сеялка сто
яла без дела на усадьбе колхоза. Пере
оборудованная зерновая сеялка в колхозе 
имени Молотова тоже используется очень 
плохо.

Контроль за качеством сева со стороны 
агрономов МТС и колхозов осуществляется 
слабо. Нарушения агротехники никем не 
пресекаются. Меры к  увеличению произ
водительности посевных агрегатов не при
нимаются.

Лучшее время сева кукурузы на исходе. 
Парбигский райком КПСС, парторганиза
ции обязаны принять самые решительные 
меры, чтобы обеспечить быстрое заверше
ние сева кукурузы.

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»:

И. ВОРОБЬЕВ, И. СТАРОВОЙТОВ,
Р. ЛЕШКОВА, Р. ЧЕРНОВА,

Т. КУРИЛОВИЧ.

ЗА КО Н ЧИ Л И  СЕВ ЗЕ Р Н О Б О Б О В Ы А

Колхозы имени Ленина, имени Крупской 
п имени Чапаева, Верхне-Кетского района, 
25 мая закончили сев зернобобовых куль

тур. Колхоз имени Ленина продолжает 
сверхплановый сев пшеницы. Повсеместно 
идет сев кукурузы и посадка картофеля.

ВСПАХАНО 100 ГЕ К ТА РО В  ПАРОВ

Трактористы бригады тов. Попова из 
Корниловской МТС завершили сев всех 
зерновых культур в колхозе «Заря», Том
ского района. 50 процентов колосовых по
сеяно узкорядным и перекрестным спосо
бами. 62 гектара кукурузы посеяны квад
ратно-гнездовым способом.

Механизаторы заблаговременно прибили 
влагу на всей площади, заборонили посе
вы озимой ржи и клевера.

] Сейчас колхозники и механизаторы ве- 
; дут посадку картофеля и взмет паров. Из 
; 250 гектаров паров вспахано более 100 
■ гектаров. К 5 июня паровспашка будет 
I закончена. Порукой этому —  хорошая ра- 
! бота трактористов В. Васильева, Д. Кута- 
j шова и других. Они за смену пашут в 
I полтора— два раза больше нормы.
| Бригада тов. Попова завоевала п удер
живает первенство в соревновании бригад 

1 Корниловской МТС на севе.

Еще миллион 
гектаров поднятых 

целинных и залежных 
земель

АЛМА-АТА, 24 мая. (ТАСС). В 1954—  
55 годах колхозы и совхозы Казахской 
ССР подняли 18 миллионов гектаров це
линных и'залежных земель. Это дало воз
можность довести посевную площадь в 
республике в текущем году до 27 мил
лионов гектаров. Резко увеличились по
севы зерновых культур, особенно яровой 
пшеницы.

Наступление на целину продолжается. 
Колхозы и совхозы Казахстана в этом го
ду подняли еще один миллион гектаров 
новых земель.

Ценная инициатива 
рабочих

НИЖНИЙ ТАГИЛ, 24 мая. (ТАСС). Ра
бочие инструментального цеха Уралвагон
завода фрезеровщик Суханов и резьбо- 
шлифовщик Иконников, следуя примеру 
ленинградского новатора Логинова, разра
ботали мероприятия, позволяющие им и 
их сменщикам повысить производитель
ность труда на 15— 20 процентов. Они 
предложили изготовить несколько высоко
производительных приспособлений, потре
бовали, чтобы мастера давали задание ра
бочим на 2— 3 дня вперед. Это позволит 
станочникам заранее изучить чертежи, 
подготовить оснастку и инструмент. Нова
торы доказали, что простои оборудования 
значительно сократятся, если отменить 
сдачу готовых деталей техническому конт
ролеру каждым рабочим в отдельности, на 
что теряется немало времени. Сбором го
товой продукции могут заняться комплек
товщицы. Эти и другие предложения 
Иконникова и Суханова уже начали внед
ряться в производство.

Почин фрезеровщика ленинградского 
Кировского завода Логанова, разработав
шего план повышения производительности 
труда на своем рабочем месте, подхватили 
также рабочие прессового, полускатно-те- 
лежечного, механических цехов Уралва
гонзавода.

Сегодня бюро Дзержинского райкома 
партии города Нижний Тагил совместно с 
директорами предприятий и руководителя
ми общественных организаций обсудило 
инициативу группы рабочих Уралвагонза
вода, одобрило ее и предложило всем пар
тийным организациям возглавить борьбу 
за распространение этого начинания на 
всех предприятиях района.

Новые
сельско хозяй стве нны е

м аш ины

КИЕВ, 24 мая. (ТАСС). Отдел механи
зация пропашных культур Киевского фи
лиала всесоюзного научно-исследователь
ского института спиртовой промышленно
сти создал ряд новых типов сельскохозяй
ственных машин.

Проходит испытания в производствен
ных условиях картофелепосадочная маши
на «СКН-4». По своей конструкции агре
гат является универсальным. Он сажает 
картофель квадратно-гнездовым способом 
без мерной проволоки, а также производит 
загущенную рядовую посадку с любой нор
мой высева —  от 30.000 до 50.000 клуб
ней на гектар с одновременным внесением 
удобрений. Рабочие механизмы машины 
приводятся в движение от трактора через 
специальную передачу, что позволяет ра
ботать на повышенных скоростях, не на
рушая режима посадки. Производитель
ность машины —  1 гектар в час, на 30 
процентов больше, чем используемая сей
час машина «СКГ-4».

Мастерские отдела механизации инсти
тута изготоеили также кукурузопосадоч
ный агрегат. Он смонтирован на навесном 
культиваторе трактора «Беларусь» и при 
посадке точно дозирует количество семян 
—  по 3— 4 зерна в лунку. После сева 
агрегат может быть использован и для об
работки междурядий. В колхозе имени Во
рошилова, Бородянского района, Киевской 
области, за 5 дней им посеяно 70 гекта
ров кукурузы.

-□  □  □ -

Прием Н. А. Булганиным, Н. С. Хрущевым 
и В. М. Молотовым Министра иностранных 

дел Франции г-на К. Пино
24 мая Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, Член Президиу

ма Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев, Первый Заместитель Председателя Совета 
Министров и Министр иностранных дел СССР В. М. Молотов приняли с прощальным 
визитом Министра иностранных дел Франции г-на К. Пино.
* Г-на Пино сопровождал Чрезвычайный и Полномочный Посол Франции в СССР 

г-н  М. Дежан.
На приеме присутствовал Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР во Фран

ции С. А. Виноградов.
(ТАСС).

Прием Председателем Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Ворошиловым председателя 

парламента Республики Индонезии 
г-на Сартоно

24 мая Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
принял председателя парламента Республики Индонезии г-на Сартоно. Г-на Сартоно 
сопровождали г-н Зайнал Абидин Ахмад —  третий заместитель председателя парла
мента (от партии Машуми), г-н  Абу Бакар Алви Ахсин —  председатель парламент
ской фракции Нахдатул Улана, г-н Шахбуддин Латиф —  представитель парламент
ской фракции Индонезийского мусульманского союза и Временный Поверенный в 
делах Республики Индонезии в СССР г-н Дарманто.

Между К. Е. Ворошиловым и членами индонезийского парламента состоялась 
дружеская, непринужденная беседа, продолжавшаяся около часа.

На приеме присутствовали Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н. М. Пегов, первый заместитель Министра иностранных дел СССР В. В. Кузнецов, 
Начальник Протокола Президиума Верховного Совета СССР Г. И. Фомин.

Ставропольский край—участник ВСХВ
Главный комитет Всесоюзной сельско

хозяйственной выставки утвердил Ставро
польский край участником выставки 1956

года за достижения в развитии овцевод
ства, производстве шерсти, молока и яиц 
в 1955 году. (ТАСС).

Прием Н. А Булганиным и Н. С. Хрущевым 
председателя парламента Республики Индонезии

г-на Сартоно
24 мая Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Первый Сек

ретарь ЦК КПСС, Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев приняли 
председателя парламента Республики Индонезии г-на Сартоно.

Г-на Сартоно сопровождали: Зайнал Абидин Ахмад —  третий заместитель пред
седателя парламента (от партии Машуми), Абу Бакар Алви Ахсин —  председатель 
парламентской фракции Нахдатул Улама, Шахбуддин Латиф —  представитель пар
ламентской фракции Индонезийского мусульманского союза, а также Временный 
Поверенный в делах Республики Индонезии в СССР г-н Р. М. Дарманто.

Между И. А. Булганиным, И. С. Хрущевым и г-ном Сартоно состоялась сер
дечная, дружеская беседа.

(ТАСС).

НА СЛАВНЫЕ ДЕЛА
Тысячи молодых патриотов, считающих 

дело освоения Сибири и Дальнего Востока 
своим кровным, комсомольским делом, при
носят в эти дни заявления в комитеты 
комсомола. «Прошу направить меня на од
ну из строек Востока. Уверен, что справ
люсь с любой порученной работой», —  
пишет в райком комсомола техник-элек
трик из Казани Станислав Галиакберов. 
Колхозник сельхозартели «Ударник», Чер
новицкой области, Иван Дудка решил по
ехать в Донбасс. «Трудности меня не пу
гают, —  заявляет комсомолец, —  буду 
трудиться так, чтобы заслужить похвалу 
у старшего поколения шахтеров».

«Не хочу быть в стороне от такого 
важного дела, как освоение богатств Си
бири и Дальнего Востока» —  это строки 
из заявления слесаря Брянского паровозо
строительного завода Василия Костина 
выражают думы тысяч юношей и девушек 
страны.

Молодые патриоты готовы принести 
свою энергию и знания Родине. Многим, 
может быть, и не придется работать по 
своей специальности —  они решили при
обрести профессию строителя, которая сей-

неоожитыхчас нужнее всего в далеких 
краях.

Александра Вислабед работает поваром 
на станции Клинцы. Брянской области, но 
она готова на любую работу на стройке. 
Об этом пишут в своих заявлениях и 
электромеханик из Йошкар-Олы Николай 
Овечкин, каменщик из гор. Торжок и др.

Приближаются экзамены в средних шко
лах, ремесленных училищах, техникумах. 
Многие выпускники заявляют о своем 
желании начать трудовую жизнь на 
стройках Востока, в шахтах Донбасса, на 
заводах Сибири.

—  Я всем сердцем поддерживаю обра
щение партии и правительства, —  ска
зала на митинге молодежи Заволжского 
района города Калинина ученица 10 клас
са 17-й средней школы Юлия Ильинская. 
—  Хочу трудиться на новостройках ше
стой пятилетки.

И может быть не удастся выпускникам 
быть в первых эшелонах добровольцев, но 
покорителями богатств Сибири, Востока и 

| Севера они решили стать твердо.
(ТАСС).

Не пожалеем сил
СИМФЕРОПОЛЬ, 24 мая. (ТАСС). По зо- 

I ву родной партии, по велению сердца мо- 
| додые патриоты Симферополя, Керчи, Фео- 
! досии и других городов Крыма выезжают 
; на стройки Донбасса, Севера и Востока.

Из Крыма в Донбасс уже выехали 123 
человека. Несколько сот выпускников 3-й 
и 11-й строительных школ изъявили же
лание поехать на Восток, где особенно 
нужны их молодые руки. Просьба буду
щих строителей удовлетворена. Они на
правлены в Куетанаискую и Акмолинскую

области Казахской ССР и будут стронть 
там мастерские, животноводческие фермы, 
жилые дома в новых совхозах. Большая 
группа выпускников ремесленных учи
лищ, заканчивающих учебу в мае и. на
чале июня, выедет в Совгавань и Нико
лаевск-на-Амуре. Среди них —  молодые 
кузнецы, судосборщики, слесари, столяры.

Среди сотен заявлений, поступивших в 
горкомы и райкомы комсомола, немало 
заявлений от десятиклассников.
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ЛИКВИДИРОВАТЬ ПРОСТОИ, ЛУЧШЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ ТЕХНИКУ
Письма со строительных площадок треста №  97

☆  •&

Плоды неорганизованности
'  Крупнейшей строительной организацией 
нашей области является стройтрест № 97, 
ведущий промышленное и гражданское 
строительство. В первом квартале этого 
года трест справился с производственным 
планом. Однако достигнутые успехи кол
лектив предприятия закрепить не смог. 
'Апрельское задание было не выполнено, 
не улучшается положение дел и в мае. 
В чем причины этого?

Главная причина —  в бесконечных 
простоях людей и механизмов. Возьмем 
стройплощадку Ml 3, где начальником 
т. Сухомлинов, прорабом т. Алипова. Здесь 
возводится целый городок —  общежития, 
магазины, школа. Во всех этих зданиях 
будут водопровод, центральное отопление, 
канализация и другие удобства. Эту 
стройку руководители треста задумали как 
показательную. Здесь создана комплексная 
бригада. Однако площадка стала показа
тельной в другом смысле: это зеркало 
крупных недостатков в руководстве строи
тельными организациями со стороны тре
ста.

Вот один из дней работы на строитель
ной площадке № 3. На деревянных щи
тах перекрытий, на стенах в различных 
позах расположились рабочие. Они поку
ривают, ведут неторопливый разговор. 
Время от времени кто-нибудь в десятый 
раз спрашивает бригадира, скоро ли бу
дет раствор. На этот вопрос не сможет 
ответить ни бригадир комплексной брига
ды т. Лазарев, ни начальник участка, ни 
прораб.

Уже 11 часов, но работа еще не начи
налась. Но настилу поднимается работни
ца, которая несет шлакоблоки.

—  Эго подносят материалы, —  пояс
няет начальник стройплощадки тов. Су
хомлинов. —  Видите ли, механизмы у нас 
есть: башенный кран, вран «Пионер», 
ленточный транспортер, но пустить их в 
работу нельзя —  нет электроэнергии. 
Вернее, энергия есть —  через участок 
проходит высоковольтная линия, у нас да
же есть передвижная подстанция, но..., —  
тяжело вздохнув, т. Сухомлинов заканчи
вает это нелегкое признание, —  ...но де
ло в том, что не смогли найти трех вы
соковольтных изоляторов, чтобы сделать 
ввод к  трансформатору.

Но заявлению начальника стройплощад
ки  тов. Сухомлинова, в апреле заявки на 
бетон удовлетворялись всего на одну 
треть, в мае —  то же самое: с 11 по 17 
мая был заказан 71 кубометр раствора, а 
получено 53; бетона заказано 957 кубо
метров —  привезено 356. На одной из 
наиболее удовлетворительно обеспечивае
мых материалами стройплощадке Jsis 1 в 
апреле недополучено 70 кубометров ра
створа, из-за этого не уложено 280 ку 
бометров кирпича или 350 кубометров 
шлакоблоков. Не лучше снабжается строй
площадка № 4.

Впрочем, не всегда так плохо обстоит 
Дело с подвозкой бетона. Например, 18 
мая к  9 часам утра на площадку J6 3 
прибыло сразу 10 мощных самосвалов с 
бетоном.

—  Куда же мы его денем? Что вы де- 
'лаете, товарищи? —  взмолились строите
ли.

зуют выгрузку, отказываются от раство
ра и бетона. Круг замыкается. Как ни 
странно, каждый из них по-своему прав. 
Действительно, обеспечение строек не на
лажено, комбинат недодает требуемого ко
личества материалов, а транспорт мог бы 
работать значительно лучше.

Нельзя сказать, чтобы руководители 
треста —  управляющий т. Синельников и 
главный инженер т. Жилкин не бывали 
на объектах. Они бывают и нередко. Од
нако их посещения не оставляют сколько- 
нибудь заметного следа. Это происходит 
потому, что ни т. Синельников, ни 
т. Жилкин не занимаются организаторской 
работой на местах, не осуществляют по
вседневного конкретного руководства стро
ительством, а руководят вообще, не вни
кая глубоко в дела. Такое руководство по
рождает безответственность у исполните
лей, приводит к  неорганизованности и 
внутриведомственной неразберихе.

До сих пор, например, УНР-768 (быв
ший трест «Вузстрой») считает комбинат 
строительных деталей на ст. Томск-I «сво
ей» базой и требует обеспечения в первую 
очередь своих объектов. Комбинат строй- 
деталей на ст. Томск-И признает «своим» 
только УНР-290. Это отрицательно сказы
вается на обеспечении площадок обоих 
управлений материалами, не позволяет 
оперативно решать вопросы снабжения 
строек, применяться к  условиям меняю
щейся обстановки. К тому же участки не 
имеют телефонной связи, и о том, что там 
происходит, можно узнать только при 
личном посещении. Диспетчеры автотранс
портной конторы не имеют транспорта и, 
в случае жалоб на отсутствие машин на 
том или другом объекте, добираются туда 
с «оказией».

Бывали случаи, когда шоферы самосва
лов, провозив весь день бетон по площад
кам, которым он был не нужен, останав
ливались под окнами кабинета т. Синель
никова и требовали расписаться в приеме 
груза —  уже затвердевшего бетонного 
слитка.

Тт. Синельникова и Жилкина не возму
щает работа механика комбината стройде- 
талей на Томске-I т. Разумова, который в 
течение двух недель не нашел времени, 
чтобы поставить новую ленту на транс
портер, хотя эта лента лежит здесь же. 
Вообще, механизмы на этом предприятии 
работают крайне плохо. Часты простои и 
поломки, а это ведет к простоям на уча
стках, получающих отсюда раствор.

Странную позицию занимает построй
кой и его председатель т. Михеев. Он не 
только не интересуется организацией и 
условиями труда на предприятиях, но 
устранился от организации социалисти
ческого соревнования. До сих пор ни па 
одном участке нет обязательств в честь 
Дня строителя. Итоги соревнования под
водятся нерегулярно и не обсуждаются.

Руководители етройтреста !№ 97 долж
ны в корне изменить стиль работы, при
близиться к  строительным площадкам, 
вникать в их повседневные нужды, помо
гать строителям. С неорганизованностью 
должно быть покончено.

В. ПОМИНОВ.

Ест ь одно—нет  другого
На строительной площадке Л! 4 

УНР-290 развернут широкий фронт работ. 
Однако наиполее успешно идут дела у зем
лекопов и бетонщиков, каменщикам по
хвалиться нечем. С начала мая у нас не 
было дня, когда бы мы проработали с ут
ра до вечера с хорошей загрузкой. Обычно 
получается так, что большую часть време
ни мы просиживаем. Если привезут кир
пич или шлакоблоки, то приходится ча
сами ожидать раствора и наоборот. Так, 
например, 16 мая до 5 часов вечера мы 
получили 5 автомашин кирпича и 4 ма
шины раствора —  и это на три бригады 
каменщиков, на 17 человек!

17 мая нам вообще отказали в раство
ре. На следующий день бригада тов. Мар
ченко до обеда не смогла, как говорится, 
и рук замарать —  не было раствора. Мы 
уже решили простаивать по очереди, что
бы хоть понемногу у каждого было сде
лано и заработано. Если 17 мая весь день

простояла бригада Астратова из-за отсут
ствия раствора, то 18 мая была очередь 
бригады Марченко.

Понятно, что вместе с нами простаи
вает и техника —  два башенных крана. 
Кстати, даже при всех других условиях 
эти краны невозможно использовать пол
ностью из-за того, что их оснастка произ
ведена неправильно —  тросы перекруче
ны. Недавно стали поднимать люльку, 
нагруженную кирпичом, трос стал раскру
чиваться и привел во вращение люльку, 
во все стороны полетели кирпичи. И те
перь некоторые нетяжелые грузы, вроде 
тачки с раствором, поднимает башенный 
кран, а кирпичи и блоки мы подносим 
вручную.

Стоит хорошая погода. Мы можем бы
стро вести кладку, но надо решительно 
улучшить снабжение кирпичом и раство
ром.

А. МАРЧЕННО, В. ЗАЙЦЕВ,
А. АСТРАТОВ, бригадиры каменщиков.

Избавьт е нас от простоев
На строительных площадках обычно 

критикуют нас, шоферов, за несвоевремен
ное обеспечение материалами. Оно и по
нятно, поскольку основным видом транс
порта в нашей организации является ав
томобиль. Но не во всем виноват шофер.

Наши шоферы неохотно выезжают в 
длительные рейсы на подвозку бетона и 
раствора, но с большим желанием берутся 
возить землю от экскаватора в отвал на 
близкое" расстояние. Почему? Дело в том, 
что нам приходится подолгу простаивать 
под разгрузкой бетона и раствора, а это 
ведет к  сокращению количества рейсов и, 
стало быть, заработной платы.

Мы работаем на ЗИС-585. Это 3,5-тон
ные самосвалы, очень производительные 
мощные машины; за рулем находятся 
опытные кадры, а результаты весьма 
скромные. Вот шофер I класса Волков в 
течение семи дней на своей машине де
лал по 3 —  4 рейса. Шофер 2-го клас
са Герасимов 17 мая за две смены сде
лал 7 рейсов. Шофер Медведев 16 мая с 
8 до 17 часов сделал только 4 рейса, по
4— 5 рейсов делает шофер Петров и т. д. 
Совершенно иные результаты у тех, кто 
работает на отвозке глиНы в отвал. На 
такой же машине 11 мая с 18 до 23 ча

сов шофер Болобко сделал 30 рейсов и 
перевез 105 тонн груза. Шофер Зуев 17 
мая перевез 177 тонн. И это только пото
му, что машинам не приходится простаи
вать.

Чтобы сократить простои машин на 
стройплощадках, необходимо организовать 
ритмичную работу автотранспорта, лик
видировать скопление машин в одном ме
сте, как это бывает довольно часто. На 
площадках следует иметь какие-то резерв
ные емкости, куда бы можно было сливать 
раствор или бетон. Нередко нам приходит
ся ждать, пока весь раствор пустят в ра
боту, а на это уходит немало времени.

Необходимо также наладить подъездные 
пути. В сырую погоду к  площадкам невоз
можно подъехать. В апреле машины под
таскивали тракторами, срывали буфера, 
мосты, вывели из строя немало машин. 
Совсем негодные дороги на трассе.

Все это мешает нам, работникам 
автотранспортной конторы, повышать 
производительность труда, улучшать снаб
жение строительных площадок всем необ
ходимым для нормальной работы.

В. ВОЛКОВ, А. ГЕРАСИМОВ,
шоферы автотранспортной конторы 

етройтреста.

Работаем вручную
Если у каменщиков на стройплощадке 

>1? 4 хотя и не совсем, но в какой-то сте
пени Труд механизирован, то бетонщикам 
все работы приходится вести вручную. 
Пока делается заливка фундаментов в 
ямах, дело идет сравнительно быстро. 
Правда, и при этом разгрузка самосвалов 
занимает 20— 30 минут. Когда fee фун
даменты начинают возвышаться над зем
лей на 3— 4 метра, нам приходится 
устраивать площадки и вручную лопата
ми несколько раз перекидывать бетон на

высоту. Люди быстро утомляются, поэтому 
мы разделили бригаду на две половины —  
одна бетонирует, другая ведет земляные 
работы, затем они меняются местами.

Мы имеем два вибратора, но в работе 
находится один, потому что для второго 
нс -хватает электроэнергии.

Плохо заботится -наше руководство о 
Механизации строительных работ.

Н. Г0РБАТ03, 
бригадир бетонщиков.

Однако начальник комбината строитель- . 
ных деталей треста т. Трубин был неумо-и 
лим:

—  Просили десять —  получайте!
—  Так ведь мы просили дать нх в те

чение дня, равномерно.
—  Мало ли что! Не можем же мы к  

каждому подлаживаться. Берите, не то 
совсем ничего не получите. ’

Конечно, строители мобилизовали все 
силы и кое-как к  полудню разместили бе
тон куда попало. Ни о какой плановости 
и ритмичности работ тут не могло быть 
в речи.

Когда начинаешь выяснять виновника 
всех этих беспорядков, то оказывается, 
что это сделать не так просго. Стройпло
щадки жалуются на комбинат строитель
ных деталей —  плохо обеспечивает бето
ном и раствором: комбинат ссылается на 
автотранспортную контору —  не выделяет 
автомашин; транспортная контора жа
луется на стройплощадки —  не органи- Ш яШ Ш

• ☆

Машины выходят из гаража.
— Опасная дорожка, ' — думает шо

фер, традиционным водительским же
стом почесывая затылок. — Не засесть 
бы.

Но сегодня погода ясная, сухо. Мож
но выбраться без помощи тракторов. 
Необычный день! Машины могут прийти 
на стройки во-время.

Где такая дорога? У  гаража строи
тельного треста № 97. Доводим это до 
сведения руководителей предприятия.

Фото Ф. Хитриневнча.

П о в ы с и м  к а ч е с т в о  
с е м е н н о г о  к а р т о ф е л я

Выращивание семян картофеля 
на торфяной почве

XX съездом Коммунистической партии
поставлена задача значительно увеличить 
производство картофеля. Должны быть ис
пользованы все возможности, которыми 
располагают наши колхозы и совхозы для 
успешного решения этой задачи.

В ряде мероприятий по повышению 
урожайности картофеля большое значение 
имеет выращивание высококачественного 
семенного материала, не подвергшегося 
вырождению и потому обладающего высо
кими породными свойствами.

Детальное изучение явлений вырожде
ния картофеля позволило установить, что 
вырождаются (не только в южных, но и в 
северных районах) те клубни, которые 
формируются при температурах пахотного 
горизонта почвы выше + 1 9 °  С. Урожай 
картофеля с участков, засаженных таким 
семенным материалом, снижается на 40—  
60 процентов.

Работавшие над вопросом вырождения 
картофеля научно-исследовательские уч
реждения и практики колхозного производ
ства показали, что в районах нечернозем
ной полосы выращивание семенного кар
тофеля на торфяной почве предохраняет 
клубни от вырождения. На торфя
ных почвах, даже в самые жаркие
дни, температура почвы не поднимается, 
как показали прямые наблюдения, выше 
19— 20° С, вследствие чего предупрежда
ются и явления вырождения в клубнях.

Кроме того, в торфяных почвах,
благодаря большому содержанию ор
ганического вещества и высокой 
их влагоемкости, хорошо обеспечивается 
равномерное и обильное питание карто
фельного растения. И, наконец, последнее, 
что является специфической особенностью 
выращивания картофеля на торфяных 
почвах, —  это повышенное содержание 
азотистых веществ и калия в клубнях, 
что способствует лучшему сохранению 
клубней в период зимне-весеннего хране
ния и служит показателем высоких се
менных качеств картофеля.

Учитывая все это, передовые хозяйства 
нечерноземной полосы Европейской части 
СССР на протяжении ряда лет ведут се
меноводческую и сортообиовленческую ра
боту таким образом, что картофель, выра
щенный на торфяной почве, используется 
в качестве посадочного материала на ми
неральной, напрпмер, супесчаной или пес
чаной почве, и при этом получаются зна
чительно более высокие урожаи, чем при 
использовании семян картофеля, выращен
ных на Минеральной почве.

Практика ряда лет показала, что уро
жай одного и того же сорта картофеля, 
полученного от посадки клубней, выра
щенных на торфянике, всегда оказывает
ся выше на 25— 35 процентов, чем уро
жай с полей, засаженных семенами кар

тофеля, выращенными на минеральной 
почве. Напрпмер, колхозы Московской - об
ласти, где семеноводческая работа с кар
тофелем налажена хорошо, получают уро
жаи картофеля сорта лорх на полях с 
супесчаными почвами при посадке семена
ми, выращенными па минеральной же 
почве, около 300 центнеров с гектара,- а 
на полях, где высаживались семена кар
тофеля, выращенные на торфяной почве, 
урожаи всегда были вышо на 90— 93 
центнера с гектара.

Для посадок картофеля на торфяных 
почвах используются наиболее осушенные 
площади с низким стоянием грунтовых 
вод (80— 100 , сантиметров). Подготовка 
почвы и посадка производятся обычными 
способами, лишь при окучивании картофе
ля окучник пускается через ряд, так что 
сначала окучиваются кусты каждого ряда 
только с одной стороны. Затем окучник 
также пускается через ряд, но в другие 
междурядья, и окучивание производится, 
таким образом, с другой стороны каждого 
ряда.

В нашей области имеются весьма бла
гоприятные условия для организации се
меноводческой работы с картофелем в це
лях получения невырождающегося высоко
породного семенного картофеля путем вы
ращивания его на торфяных почвах. Тор
фяных почв с хорошо разложившимися 
торфами, особенно низинными, в области 
много; они есть в каждом районе, почти 
в каждом колхозе. Было бы весьма ценно, 
если бы главные агрономы МТС в этом 
году организовали в отдельных хозяйст
вах закладку семенных участков картофе
ля на торфяных почвах в целях производ
ственной проверки в наших условиях спо
соба получения невырождающегося семен
ного материала картофеля.

При выборе участка с торфяными поч
вами предпочтение нужно отдавать более 
разложившимся торфяникам, уже вклю
ченным в освоение, имеющим нейтраль
ную или приближающуюся к  ней реак
цию почвенного раствора (pH 7— 6). Если 
явится необходимость произвести анализ 
почв поля, предназначенного для семен
ного участка картофеля, кафедра почвове
дения Томского государственного универ
ситета проведет все необходимые лабора
торные исследования присланных образ
цов.

Опыты выращивания семенного карто
феля на торфяных почвах следовало бы за
ложить хотя в одном колхозе каждой МТС 
нашей области, чтобы иметь свои данные 
по этому важному вопросу и в ближай
шее время уверенно внедрять этот способ 
улучшения качества семян во все колхозы.

Т. НАЛАЙТАН,
доцент Томского 

государственного университета.

П Е Р Е Д О В И К И
ж и в о  т о  в о д е  т в а

КОЖЕВНИКОВЕ). (По телефону.). 12
чабанов района получили и сохранили в 
этом году более чем по 100 ягнят 
от 100 овцематок. Чабан Акулова из кол
хоза «Победа» получила 144 ягненка от 

^1 0 0  овцематок, Гудоганикова и Ступако- 
*  ва из колхоза имени Шверника —  по 

148 ягнят.

Д Е Н Ь  Б Р И Г А Д Ы
КРИВОШЕИНО. (По телефону). В кол

хозе имени Жданова проведен очередной 
день бригады. С докладом о задачах кол
хоза по развитию сельского хозяйства в 
шестой пятилетке выступил секретарь 
парторганизации тов. Драница. Затем бы
ли подведены итоги социалистического 
соревнования полеводческих бригад. Брига
де тов. Селявского, занявшей первенство 
в соревновании, вручен переходящий вым
пел.

Члены коллектива художественной са
модеятельности сельского клуба выступи
ли с концертом. Особенно тепло зрители 
встретили живую газету, отразившую тру
довые успехи бригады-победительницы.

С В О Д К А

о надоях молока с 1 по 20 мая 
1956 г. по районам Томской области

* (в килограммах)
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1 Чаннский 106
2 Парбигскнй 96
3 Туганский 94
4 Кривошеинский 89
5 Пышкино-Троицкий 88
6 Колпашевскнй 85
7 Томский 79
8 Молчановскнй 78
9 Аснновский 74

10 Шегарский 74
1 1 Бакчарский 74
12 Тегульдетский 72
13 Кожевниковский 70
14 Зырянский 68
15 Каргасокский 65
16 Александровский 62
17 Парабельский 59
18 Верхне-Кетский 59
19 Васюганский 57
20 Пудннскнй 43

О  м и р н о м  с о с у щ е с т в о в а н и и
д в у х  с и с т е м

Проблема мирного сосуществования двух 
общественных систем практически возник
ла 38 с лишним лет назад, когда появи
лось на свет первое социалистическое го
сударство и капитализм перестал быть 
единой, всеохватывающей социально-эко
номической системой.

Но никогда еще эта проблема не приоб
ретала таких масштабов и значения, как 
в настоящее время, когда социализм вы
шел за национальные рамки СССР и пре
вратился в мировую систему. Теперь уже 
речь идет о мирном сосуществовании двух 
мировых общественных систем, каждая из 
которых включает в себя целый ряд стран.

XX съезд КПСС указал, что в современ
ных условиях есть два пути: либо мирное 
сосуществование, либо самая разрушитель
ная в истории война. Третьего не дано.

Съезд партии решительно высказался за 
принцип мирного сосуществования двух 
систем и творчески разработал вопрос о 
применении этого принципа в новой исто
рической обстановке.

С каждым днем все полнее раскрывает
ся громадное теоретическое и политиче
ское значение этих указаний XX съезда 
Коммунистической партии. Они оказывают 
и будут оказывать впредь огромное поло
жительное воздействие на весь ход между
народного развития.

!.
Принцип мирного сосуществования со

циалистической и капиталистической си
стем впервые был выдвинут и теоретиче
ски обоснован В, И, Лениным.

Еще до победы Октябрьской революции 
Ленин, опираясь на открытый им закон 
неравномерности развития капитализма в 
эпоху империализма, пришел к  выводу, 
что переход от старого общественного 
строя к  новому не может произойти одно
временно во всех странах, что социализм 
«победит первоначально в одной или не
скольких странах, а остальные в течение 
некоторого времени останутся буржуазны
ми или добуржуазньгаи» (Соч., т. 23, 
стр; 67). Отсюда логически вытекала не
обходимость и неизбежность длительного 
мирного сосуществования двух общест
венных систем.

История блестяще подтвердила это ге
ниальное предвидение Ленина. Великая 
Октябрьская революция создала первое в 
мире социалистическое государство, кото
рое вот уже почти четыре десятилетия 
существует наряду с капиталистическими 
странами, становясь с каждым годом все 
более крепким и могучим.

В результате разгрома сил фашизма во 
второй мировой войне от системы капита
лизма отпал ряд стран Европы и Азии, в 
которых утвердилась власть трудящихся. 
Вместе с Советским Союзом страны народ
ной демократии образовали мощный ла
герь мира, демократии и социализма, ми
ровую социалистическую систему. Это 
явилось новым подтверждением правиль
ности научного прогноза Ленина.

После победы Октября ленинский прин
цип мирного сосуществования государств 
с различным общественным строем стал

краеугольным камнем внешней политики 
Советского государства. Начиная с перво
го законодательного акта Советской вла
сти —  знаменитого декрета о мире, при
нятого I I  Всероссийским съездом Советов, 
наша страна неизменно и последовательно 
ведет миролюбивую внешнюю политику, 
активно борется за мирное сосуществова
ние, за мир и дружественное сотрудниче
ство всех стран, независимо от их соци
ального строя.

Ва время существования Советского го
сударства между ним и капиталистически
ми странами были военные столкновения. 
Однако происходили они не по нашей ви
не. Советской стране приходилось воевать 
потому, что на нее нападали. Сразу же 
после появления на свет Советского госу
дарства иностранные империалисты орга
низовали против него военную интервен
цию. Однако нх попытки задушить Со
ветскую власть и восстановить капита
лизм в нашей стране потерпели крах. 
После этого социалистическое и капитали
стические государства около двух десят
ков лет сосуществовали без войны. В 
1941 году гитлеровская Германия пред
приняла попытку военной силой уничто
жить Советский Союз. Эта авантюра кон
чилась полным разгромом агрессора. 
Следует подчеркнуть, что и во время вто
рой мировой войны Советский Союз нахо
дился в мирных отношениях с большин
ством капиталистических стран, а с неко
торыми из них, в том числе с Англией и 
США, сотрудничал как боевой союзник в 
борьбе против общего врага.

После окончания второй мировой войны 
прошло уже одиннадцать лет. Этот пери
од, особенно его последние годы, вновь 
подтвердил возможность мирного сосуще
ствования двух систем.

Следовательно, история уже доказала, 
что социалистические и капиталистиче
ские страны могут и должны мирно су
ществовать рядом друг с другом.

Но дело не только в уроках истории. 
Сама природа социалистических госу
дарств предопределяет их устремление к  
миру, а не к  войне. Здесь нет классов 
или общественных групп, заинтересован
ных в войне, как средстве обогащения. 
Социалистические государства не нужда
ются в захвате рынков для сбыта своей 
продукции. Они не испытывают недостат
ка в земле, в природных богатствах и в 
сырье; тесное экономическое сотрудниче
ство, братская взаимная помощь Позволя
ют странам социализма всесторонне по
крывать потребности своего хозяйственно
го строительства. В СССР и странах на
родной демократии развернулась самоот
верженная борьба сотен миллионов трудя
щихся за претворение в жизнь обширных 
планов развития экономики и культуры 
ио пути социализма и коммунизма. Эти 
грандиозные планы рассчитаны на мир
ные условия; война может только поме
шать их выполнению. Лишь недруги со
ветского народа могут говорить о том, что 
СССР будто бы замышляет силой навязать 
социалистический строй капиталистиче
ским странам. Великий основатель Совет' 
ского государства В. И. Ленин неоднократ
но указывал, что так называемые теории 
«подталкивания революции» в других 
странах, «экспорта революции» и т. п, 
глубоко чужды марксизму. Исходя из ука
заний Ленина, СССР неизменно придер
живается принципа строгого невмешатель
ства во внутренние дела других стран.

Вся долголетняя практика взаимоотно
шений СССР со странами капиталистиче
ского мира неопровержимо свидетельствует 
о том, что принцип мирного сосущество
вания— это не какой-то тактический ход 
со стороны Советского Союза, как утвер
ждает реакционная пропаганда, а основ
ной принцип советской внешней полити
ки, вытекающий из объективной законо
мерности исторического развития.

Двадцатый съезд Коммунистической 
партии в своей резолюции по отчетному 
докладу ЦК КПСС подчеркнул, что ленин
ский принцип мирного сосуществования 
государств с различным социальным стро
ем был и остается генеральной линией 
внешней политики Советского Союза. 
Съезд поставил перед ЦК КПСС задачу 
неуклонно проводить ленинскую политику 
мирного сосуществования государств, 
независимо от их социального строя, ак
тивно бороться за дело мира и безопасно
сти народов, за установление доверия 
между государствами, добиваясь превра
щения достигнутого смягчения междуна
родной напряженности в прочный мир.

II.
Мирное сосуществование социалистиче

ской и капиталистической систем предпо
лагает экономическое соревнование между 
ними. Ленин неоднократно указывал, что 
такое соревнование необходимо и неизбеж
но сопутствует мирному сосуществованию 
двух систем. Он был глубоко убежден в 
том, что социалистическая система хозяй
ства благодаря своим преимуществам 
перед капиталистической победит в эко
номическом соревновании с нею.

Огромные преимущества социалистиче
ской системы перед капитализмом особен
но наглядно проявляются в высоких темпах 
развития экономики всех социалистиче
ских стран. "

За последние 26 лет объем промышлен
ного производства в Советском Союзе уве -, 
дичился более чем в 20 раз, в то время _ 
как в США, крупнейшей стране капита-J 
диетического мира, продукция промыш
ленности выросла немногим больше чем в 
два раза, а промышленность всех капита
листических стран в целом не смогла дать 
даже такого прироста. При этом следует 
иметь в виду, что все это время США на
ходились в исключительно благоприятных 
условиях, а Советскому Союзу пришлось 
четыре года потратить на войну, которая 
причинила огромный урон его производи
тельным силам, и ряд лет —  на послево
енное восстановление народного хозяйства. 
Вторая мировая война задержала развитие 
промышленности в СССР примерно' на две 
пятилетки. Подсчитано, что если бы мир
ное хозяйственное развитие нашей Родины 
не было прервано войной, то уже в этой 
пятилетке Советский Союз смог бы до
стичь современного общего уровня про
мышленного производства США и превзой
ти этот уровень но ряду важнейших ви
дов продукции.

Бурный подъем промышленного произ
водства характерен и для стран народной 
демократий. В 1955 году промышленность'; 
европейских народно-демократических го- I 
сударств производила промышленной про
дукции в 2,5— 5,5 раза больше, чем в до
военные годы. Китайская Народная Рес
публика по сравнению с максимальным 
довоенным уровнем увеличила промыш
ленное производство более чем в два раза.

Высокие темпы роста экономики Совет
ского Союза позволяют ему в кратчайшие 
исторические сроки решить основную эко
номическую задачу— догнать и перегнать 
наиболее развитые капиталистические 
страны по производству продукции на ду
шу населения. Эта задача решается в мир- 
дом соревновании социалистической и ка-'

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Суббота, 26 ная 1956 г. >8 103 (99555 к р а с н о е  з н а м я 3

О  Н О В О М  С П О С О Б Е  Х Р А Н Е Н И Я  С Е М Я Н
З Е Р Н О В Ы Х  К У Л Ь Т У Р

ч т о  п  о  же а . з  а . л  ш  л  m  о п ы т
-.-В прошлом году б колхозе имени Хру
щева, Асиновского района, по проекту 
кандидата биологических наук Н. В. При- 
кладбва было построено семенное хранили
ще нрипочвенного типа емкостью на 100 
тонн.

По своей конструкции оно резко отли
чается от обычных зерноскладов. В попе
речном разрезе оно имеет следующий впд:

Как видно из приведенного рисунка, 
этот склад состоят из крыши и закромов, 
расположенных по обе стороны хранили
ща, с проходом по середине. Причем за5 
крона размещаются в небольшом котлова
не глубиной в 40 сантиметров. Земля из 
этого котлована используется тут же для 
устройства откосов, по которым отводит
ся в сторону вода, стекающая с крыши. 
За счет устройства откосов общая глуби
на котлована увеличивается до 80 санти
метров. Между дном закромов и поверх
ностью котлована оставляется почти на 
бтсм протяжении закромов промежуток 
вшотой в 20 сантиметров, через который 
осуществляется непрерывная смена возду
ха —  вентиляция в семенном хранилище.

Так как склад в значительной своей 
части располагается ниже поверхности 
земли, а его крыша зимой заносится сне
гом, то в нем хорошо удерживается необ
ходимая температура. Преимущество ново
го семенного хранилища заключается так
же в том, что на его постройку требуется 
намного меньше леса и рабочей силы по 
сравнению с обычным зерноскладом той 
же емкости.

О первом нашем опыте хранения семян 
по новому способу мы и хотим расска
зать.

Для устройства котлована мы исполь
зовали бульдозер. К сожалению, само 
строительство склада, проводившееся в 
напряженный период уборки урожая, за
тянулось до ноября. Оно велось в непро
сохшем от осенних дождей котловане и из 
сырого леса. Колхозники и специалисты 
опасались за сохранение семян в таких 
условиях, в необычном складе, поэтому 
склад не был полностью загружен. В 
склад было засыпано около 300 центнеров 
семян различных культур: пшеницы,
ржи, овса, ячменя и гречихи, с влаж

ностью 18— 19 процентов. Семена засы
пались слоем выше одного метра.

За условиями хранения и качеством се
мян велось систематическое наблюдение. 
Раз в месяц тщательно отбирались образ
цы семян для всестороннего анализа на 
посевные качества. За температурой в 
складе велись непрерывные наблюдения с 
помощью термографа. Весной, с момента

таяния снега, учитывалась и относитель
ная влажность воздуха психрометром Ас- 
смана.

Сейчас, когда период хранения семян 
закончился, можно подвести некоторые 
итоги.

Прежде всего следует отметить, что в 
новом семенном хранилище действительно 
складывается в зимнее время благоприят
ный температурный режпм для хранения 
семян, который отсутствует в наших 
обычных зерноскладах.

Несмотря на то, что через каждые 2—  
3 дня нам приходилось без всяких предо
сторожностей открывать двери и бывать 
в складе для снятия результатов с уста
новленных там приборов, что, конечно, 
содействовало охлаждению склада, темпе
ратура в нем зимой удерживалась в пре
делах 5— 8° С. Даже в самые холодные 
дни, когда температура воздуха снаружи 
опускалась до 40— 45° С, температура 
воздуха в складе не падала ниже 14—  
17° С.

Проведенные весной наблюдения за от
носительной влажностью воздуха показа
ли, Что она не отличается или почти не 
отличается от относительной влажности 
наружного воздуха и не вызывает повы
шения влажности хранящихся в складе 
семян. Наши опасения относительно сы
рости в складе в весенний период оказа
лась напрасными.

Весной, в самую грязь, в складе было 
сухо, так как в это время поддерживалась 
еще отрицательная температура грунта —  
до минус 2— 4° С.

По мере наступления весны и повыше
ния температуры воздуха, благодаря ин
тенсивной вентиляции склада грунт, а 
вместе с ним и вся деревянная конструк
ция склада быстро стали терять влагу,

высыхать. Е 10— 13 мая, когда в складе
еще находились семена, там было совсем 
сухо. Такой режим обеспечила удачная 
вентиляция, даже не было необходимости 
использовать ее более чем на 60— 70 про
центов.

Во время хранения семена хорошо со
хранили свои исходные качества. Напри
мер, пшеница сорта «диамант», засыпан
ная со всхожестью 81 процент, i в мае 
имела всхожесть 86 процентов. Озимая 
рожь при засыпке имела всхожесть 93 
процента, а к  маю ее всхожесть повыси
лась до 94 процентов. Не изменилась за 
время хранения влажность семян.

Возможно, что если бы семена на хра
нение в такой склад были засыпаны свое
временно, т. е. сразу после их уборки, 
посевные качества их были бы еще вы
ше. Так, семена, своевременно засыпанные 
на хранение в такой склад в эксперимен
тальном хозяйстве Сибирского ботаниче
ского сада, весной имели всхожесть: пше
ница и овес —  98 процентов, гречиха —  
90 процентов.

Теперь мы на собственном опыте убе
дились в преимуществах хранения семян 
по новому способу.

Одновременно нам хотелось отметить и 
некоторые недостатки в конструкции но
вого Семенного хранилища.

В проекте, по которому строилось на
ше хранилище, не было предусмотрено 
применения простейшей механизации по 
загрузке и разгрузке семян. Этот недо
статок в нашем складе мы думаем испра
вить, приспособив для этой цели подвес
ную дорогу, подобно той, которая приме
няется в животноводческих постройках.

Было бы очень хорошо приспособить 
этот склад для воздушно-теплового обо
грева семян в самом складе. Для этого 
нужно, чтобы одна сторона крыши, обра
щенная на юг, открывалась. Устройство 
нового семенного хранилища таково, что 
оно позволяет осуществить это предложе
ние.

Мы считаем, что при устранении этих 
недостатков семенное хранилище будет 
более совершенным й найдет широкое 
применение в семеноводческой практике 
колхозов.

В. ГУСЕВ,
председатель колхоза имени Хрущева, 

Асиновского пайона.
В. КРАВЦОВ, 

агроном этого колхоза.
А. ЗЕНЧЕНКО, 

заведующий элитно-семеноводческим 
хозяйством.

И. МАТВЕЕВ, 
кладовщик колхоза.

М. ГАЗУКИНА,
заведующая Асиновской льносемстанцией.

ОРГАНИЗОВАТЬ ОХРАНУ ЗЕЛЕНЫХ НАСАЖДЕНИЙ
Зеленые насаждения имеют. важное зна

чение в деле благоустройства^ украшения 
города и улучшения быта трудящихся.

Многие коллективы предприятий, учеб
ных заведений и организаций г. Томска 
ежегодно, весной и осенью, производят 
посадки деревьев. Продолжались посадки 

\%3| в этом году. Так, завод резиновой обу
ви весной этого года посадил 205 деревь
ев и 156 кустарников у своего жилого 
поселка но улице Сибирской. Коллектив 
карандашной фабрики в своем саду и жи
лом поселке посадил 250 деревьев и 100 
кустарников, завода «Томкабель» —  220 
деревьев и 200 кустарников. Занимается 
озеленением шпалопропиточный завод.

13 мая учащиеся техникумов, ремес
ленных училищ Куйбышевского района 
произвели посадку деревьев по берегу ре
ки  Ушайки от деревянногб до железобе
тонного моста. Коллективами школ Вок
зального района произведена посадка де
ревьев на Сухом озере, территория кото
рого в ближайшие годы будет превращена 
в парк.

Однако некоторые коллективы пред
приятий и вузов нынче оказались в сто
роне от этого важного дела. По
литехнический институт, заводы «Сиб- 
электромотор», «Манометр», спичечная 
фабрика, аэропорт совершенно не занима
лись и не занимаются лесопосадками.
■JMIIIIIIIIWMMWItullHHMHHHMHIIIIMIII ■IHIIM —

В течение ряда Лет у  нас высажено 
большое количество различных деревьев, 
однако город еще мало имеет зеленых на
саждений. Это результат того, что плохо 
организован уход за деревьями и недо
статочна охрана зеленых насаждений от 
поломов. Например, в Лагерном саду по
литехнический институт посадил много 
берез, хвойных деревьев, но посадки за
росли травой, бурьяном И плохо развива
ются. Дирекция и общественные организа
ции института не проявили должной забо
ты о саде.

А сколько загублено деревьев по ули
цам, площадям, скверам и в других общест
венных местах города! Уже в этом году 
в сквере на правом берегу р. Ушайки от 
деревянного моста к  устью "реки автома
шинами поломано много зеленых насажде
ний, хотя никакой дороги на этом участ
ке нет.

Имеется решение горисполкома о мерах 
охраны зеленых насаждений, но админи
стративные комиссии райисполкомов и ор
ганы милиции плохо следят за его выпол
нением.

Чтобы хорошо озеленить и украсить го
род, недостаточно одного увеличения ле
сопосадок. Главное состоит в том, что
бы обеспечить хороший уход за деревьями. 
В первую очередь надо организовать по
лив лесопосадок. Каждое дерево необходи

мо огородить и все время охранять его. 
Для ограждения лесопосадок можно приоб
рести материал на карандашной фабрике.

К охране и уходу за деревьями необхо
димо привлечь студентов и школьников, 
комсомольские и пионерские организации. 
Охрана зеленых насаждений является де
лом всей общественности города. Надо соз
давать обстановку нетерпимого отношения 
к  лицам, уничтожающим зеленые' насаж
дения. Нарушителей благоустройства го
рода следует привлекать к  ответственно
сти.

В этом году во всех скверах, на площа
дях надо посадить и вырастить разнооб
разные цветы. Посадкой цветов должны 
заняться горзеленхоз, ботанический ' сад, 
школы, юные натуралисты, вузы и техни
кумы, заводские коллективы рабочих.

Проводя широко работу по озеленению, 
нельзя упустить и такое важное меро
приятие, как наведение чистоты й поряд
ка в городе. Пышная зелень и цветы не 
должны оказаться в грязи и пыли.

Хорошо озеленим родной город и тем 
самым выполним одно из важных обяза
тельств, принятых г. Томском в социали
стическом соревнований е г. Кемерово.

С. ДАВЫДОВ,
председатель Томского горисполкома.

Под Москвой на Тушинском аэродро
ме на вертолете «МИ-4» (конструктор 
М. Л. Миль) летчик Р. И. Капрэлян 
установил всесоюзный и мировой рекорд 
грузоподъемности.

Р. И. Капрэлян с грузом две тонны 
достиг высоты 6 .0 1 7 ,5  метра.

На снимке: летчик Р. И. Капрэлян 
садится в кабину вертолета.

((Фотохроника ТАСС).

Выполнен полугодовой  
план занупон  мол она

Колхозы Томской области выполнили 
полугодовой план закупок молока на 112 
процентов. По области заготовлено и за
куплено молока в текущем году на 3.200 
тонн больше, чем за это лее время прош
лого года.

С каждым днем растет число передовых 
колхозов, завершивших выполнение полу
годовых планов по заготовкам и закупкам 
молока. Колхоз «Победа», Кожевниковско- 
го района, за прошедшие четыре месяца 
выполнил план первого полугодия загото
вок и закупок молока на 137 процентов, 
колхоз имени Кагановича, Зырянского 
района, —  на 133 процента.

«Сибирские 
огни» № 2

Вышел второй номер журнала «Сибир
ские осгни».

Номер открывается статьей писателя 
Сергея Сартакова «На пути восхожде
ния».

Большое место занимает в номере по
весть Салчака Тока «Слово арата» (кни
га вторая). Опубликованы пьеса Юрия 
Поетнова «В одном институте», рассказ 
Анатолия Иванова «Алкины песни», сти
хи Леонида Чнкина «Две матери», Ивана 
Молчанова-Сибирского «Письмо е Падун- 
ского порога», Е. Павличенко «Рассвет» и 
«Давнее», басни В. Блиновского «Ерема 
на возу», «Листок». Журнал знакомит чи
тателей с китайским народным эпосом, 
публикуя поэму «Ашима», запись Ян 
Чжя-юна, Хуан Те, Лю Цн, перевод 
Л. Черкасского.

В разделе «Дела и люди» опубликова
на статья В. Попова «Богатства Сибири 
—  на службу Родине», И. Рождественский 
рассказывает о строительстве крупнейшей 
в мире Красноярской ГЭС, И. Филиппов—  
о строительстве железнодорожной линии 
Сталинск —  Абакан. Савва Кожевников 
выступает с очерком «В китайской дерев
не».

Статья Е. Стюарт и 10. Сальникова 
«Четверть века на сцене» посвящена 
деятельности артистки Новосибирского 
театра юного зрителя Зои Федоровны Бул
гаковой.

В разделе «Критика и библиография» 
опубликована статья А. Павловского «О 
творчестве С. Сартакова».

В номере дан ряд рецензий о книгах, 
вышедших в Сибири, и о Сибири.

В  поисках нового, пнтересвого
Партийные организации Верхне-Кетеко- 

го района прилагают немало усилий, что
бы разнообразить формы культурно-мас
совой работы, делать ее более конкретной 
и целеустремленной.

В начале марта на Еарбинском лесо
пункте был проведен день мастерского 
участка. Это новшество вызвало большой 
интерес у лесозаготовителей. В назначен
ный день в клубе собрались лесозаготови
тели мастерского участка, приглашенные 
с других участков рабочие. Старший ма
стер тов. Сидоренко сделала доклад о ра
боте участка в истекшем месяце, расска
зала, как лесозаготовители соревнуются 
за досрочное выполнение плана первого 
года шестой пятилетки.

Рабочие обменялись опытом работы, 
вскрыли ряд недостатков, мешающих ус
пешно трудиться. Затем лектор райкома 
КПСС прочитал лекцию: «Шестой пяти
летний план —  крупный шаг в деле по
строения коммунизма в яащей стране».

В заключение силами участников худо
жественной самодеятельности был дан 
концерт. Рабочие одобрили это мероприя
тие. Решено день мастерского участка 
проводить ежемесячно.

Новой формой в массово-политической 
работе явилось проведение дня бригады в 
колхозах района. Впервые он был прове
ден в колхозе имени Чапаева.

Оживленно прошел день бригады. К 
трем часам дня подъехали гости из сосед, 
них колхозов: работники животноводства 
колхозов имени Крупской и имени 
Ленина, представители рыболовецкой ар
тели Имени Чкалова. Они осмотрели хо
зяйство артели, новый коровник, телят

ник. Всем понравился новый колхозный 
клуб. Так начался день животноводческой 
бригады в колхозе имени Чапаева.

Вечером в клубе проходило собрание 
колхозников. На собрании выступили пе
редовики животноводства —  доярка кол
хоза имени Чапаева тов. Караманова, те
лятница тов. Казанцева, свинарка тов. 
Неустроева, передовая доярка колхоза 
имени Крупской тов. Коновалова и дру
гие. Они рассказали об опыте работы.

Председатель Широко вс кого сельсовета 
тов. Марасанов огласил итоги соревнова
ния колхозов имени Чапаева и имени 
Крупской. Затем секретарь райкома 
ВЛКСМ вручил красный вымпел райкома 
комсомола лучшей доярке района тов. Еа_ 
рамановой.

После собрания силами художествен
ной самодеятельности районного Дома 
культуры был дан концерт, показана 
световая газета, отображающая достиже
ния колхоза имени Чапаева, и продемон
стрирована кинокартина «Солдат Пван 
Бровкин».

День бригады также решено проводить 
регулярно во всех колхозах.

Интересное новшество ввел коллектив 
районного Дома культуры. Здесь орга
низован выпуск устного журнала1 «Ново
сти дня». В выпуске этого журнала уча
ствует 30 человек. Это —  учителя, вра
чи, специалисты сельского хозяйства, 
инженеры, рабочие, колхозники. Журнал 
будет выходить раз в месяц. Главная 
цель его —  информировать население о 
достижениях в науке, технике, промыш
ленности. сельском хозяйстве.

Н а „самоснабжении11...

(Письмо в редакцию)

Крутой подъем всех отраслей колхозно
го производства немыслим без механиза
ции трудоемких процессов. Многие колхо
зы Васюганского района охотно приобрели 
бы двигатели для электростанций, локомо
били, пилорамы, электродоильные аппара
ты и приспособления для автоматического 
поения животных. Но беда в том, что это 
оборудование в наш северный район мало 
завозится. Приобретение оборудования 
колхозами Васюганского' района связано с 
большими трудностями.

Например, члены нашей сельхозартели 
еще в 1952 году решили электрифициро
вать колхоз, провести водопровод на ж и
вотноводческие фермы. По вопросу приоб
ретения оборудования для электростанции 
правление колхоза около трех лет вело 
бесплодную переписку с различными об
ластными организациями. Не одно письмо 
направили мы в облпотребсоюз, «Сельхоз- 
снаб», облсельхозуправление, контору 
«Сельэлектрострой», облисполком. Но нул;- 
ное оборудование к  нам так и не было 
завезено. Пришлось в конце концов самим 
ехать в Томск, в соседние районы и до
ставлять оттуда в колхоз нужные детали. 
Лишь в октябре 1955 года электростан
ция, наконец, была пущена. До сих пор 
она работает не на полную мощность, так 
как у нас не хватает провода, изоляторов, 
роликов и других деталей.

Только за 1955 год мы израсходовали 
на командировки в Томск, Каргасок и дру
гие места 3.080 рублей, не считая начис
ления членам сельхозартели трудодней за

поездки. За перевозку грузов для электро
станции колхоз уплатил 37.905 рублей.

Совершенно не организовано снабжение 
колхозов нашего района горючим и сма
зочными материалами. Из-за отсутствия 
их машины и оборудование, имеющиеся в 
колхозе, простаивают 60— 70 процентов 
времени. За нефтепродуктами мы вынуж
дены выезжать в Каргасок, приобретение 
их обходится колхозу очень дорого.

В 1955 году мы приобрели трактор 
ХТЗ-7. Нужно ли говорить о том, какие 
огромные надежды возлагали кол
хозники на эту машину. Однако эти на
дежды до сих пор не оправдались, 
так как за исключением опылителя, ко
торый колхозу не нужен, никакого при
цепного инвентаря к  трактору нет. Нам 
нужны сеялка, плуг, культиватор, сено
косилка, автоприцеп для подвозки леса. 
Когда этот инвентарь будет завезен в рай
он и будет ли завезен? Ответа на эти 
вопросы мы не можем получить.

Хочется спросить у руководителей обл
потребсоюза, «Сельхозснаба» и других об
ластных торгующих организаций: долго' 
ли колхозы Васюганского района будут 
вынуждены заниматься «самоснабжени
ем»? Не пора ли организовать планомер
ное снабжение колхозов северных районов 
необходимыми материалами и оборудова
нием?

С. КОМАРОВ,
предездатель колхоза имени Кагановича, 

Васюганского района.

По следам неопубликованных писем
В письме в редакцию рассказывалось о 

недобросовестном отношении к  работе 
председателя колхоза «Путь Ленина», 
Томского района, Липухина.

Как сообщили нам из Томского райис
полкома, Липухину указано на недостат
ки в работе. В настоящее время он осво
божден от обязанностей председателя 
сельхозартели.

V
Группа механизаторов Асиновской 

МТС сообщила в редакцию о грубости 
главного бухгалтера МТС Омельченко.

Из Асиновской МТС нам сообщили, 
что факты, указанные в письме, под

твердились. Омельченко от работы осво
божден.

• ***
В одном из писем в редакцию сообща

лось о недостатках в учебно-воспитатель
ной работе среди учащихся Лавровской 
начальной школы Томского района.

Заведующий Томским районе тов. Ере
менко сообщил редакции, что за ослабле
ние учебно-воспитательной работы с уча
щимися и недостаточную связь с родите
лями на заведующего школой тов. Журав
лева наложено административное взыска
ние. Приняты меры по устранению отме
ченных недостатков.

виталистической систем, которое факти
чески уже развернулось. В ходе экономи
ческого соревнования все больше и больше 
сокращается расстояние, отделяющее Со
ветский Союз от основных капиталистиче
ских стран. В этой связи весьма характер
ны следующие данные. Тяжелая промыш
ленность СССР при нынешних высоких 
темпах ее развития уже начинает обго
нять главные капиталистические страны 
по размерам абсолютного прироста важней
ших видов промышленной продукции. Так, 
например, в Советском Союзе за последние 
пять лет выплавка чугуна возросла на 
14,0 млн. тонн. За это же время прирост 
выплавки чугуна в США составил 10,6 
млн. тонн, в трех самых развитых в про
мышленном отношении странах Западной 
Европы (Англия, Франция, Западная Гер
мания), вместе взятых,— 13,0 млн. тонн. 
С 1950 по 1955 год США увеличили вы
плавку стали на 17,0 млн. тонн, три ука
занные западноевропейские страны, вместе 
взятые, —  на 16,7 млн. тонн, а СССР —  
на 18 млн. тонн.

Советский Союз еще до второй мировой 
войны опередил но общему объему про
мышленного производства все капитали
стические страны Европы и вышел на 
второе место в мире. Но мы еще отстаем 
от главных ‘капиталистических стран За
падной Европы, и тем более от США, по 
размерам производства на душу населе
ния. Высокие темпы развития народного 
хозяйства нашей страны, установленные 
Директивами XX съезда КПСС на шестую 
пятилетку, предусматривают такой рост 
промышленного производства, который на
много продвинет СССР по пути решенйя 
его основной экономической задачи. В 
1960 году, после завершения шестой пя
тилетки, в Советском Союзе будет произ
водиться стали, электроэнергии, цемента, 
топлива больше, чем их производится те

перь в Англии, Франции и Западной Гер
мании, вместе взятых. По общему объему 
промышленного производства СССР значи
тельно приблизится к США.

III.

Экономическое соревнование двух си
стем вовсе не исключает торговые и иные 
хозяйственные связи между ними. Более 
того, такие связи необходимы и неизбеж
ны: они составляют экономическую осно
ву мирного сосуществования социализма и 
капитализма. Чем шире они развертыва
ются, тем больше смягчается напряжен
ность в международных отношениях, тем 
крепче и надежнее становится эта осно
ва.

Прочное мирное сосуществование не
мыслимо без торговли между государства
ми е различными социально-экономически
ми системами, осуществляемой на прин
ципах равенства и взаимной выгоды. Од
нако торговле между социалистическими и 
капиталистическими государствами серь
езно мешает политика торговой дискрими
нации, проводимая западными державами 
по отношению к  странам социализма. С 
помощью этой неумной политики амери
канские монополистические круги рассчи
тывали помешать хозяйственному строи
тельству в социалистических странах. Но 
эти расчеты полностью провалились. Госу
дарства лагеря социализма наладили тес
ное экономическое сотрудничество между 
собой и братскую взаимную помощь. Об
разовался обширный мировой социалисти
ческий рынок, который бесперебойно обе
спечивает потребности хозяйственного 
строительства каждой отдельной страны 
социалистической системы.

В то же время политика дискриминации 
ударила по самим капиталистическим го
сударствам Запада. Лишившись традици
онных рынков на Востоке, они испытыва

ют серьезные трудности сбыта. Однобокая 
внешнеторговая ориентация капиталисти
ческих стран на США привела к  росту их 
долларового дефицита, к  усилению их за
висимости от американских монополий. 
Не удивительно, что деловые круги капи
талистических стран, особенно Западной 
Европы, начинают все более настойчиво 
выступать против искусственных помех в 
международной торговле и искать пути к  
расширению торговых отношений с Со
ветским Союзом и странами Народной де
мократии.

За последние годы торговля стран со
циализма со странами капиталистической 
системы заметно оживилась. Однако воз
можности для расширения торговли между 
странами обеих систем далеко не исчерпа
ны. Советский Союз и другие страны со
циализма решительно выступают за нор
мализацию международной торговли, лик
видацию искусственных торговых барье
ров, возведенных западными странами, за 
развертывание торговых связей между 
всеми государствами, без различия их об
щественного устройства.

Мирное сосуществование двух систем 
означает не только широкое экономиче
ское, но также и культурное сотрудниче
ство, между ними.

Советский Союз и народно-демократиче
ские государства принимают все меры к 
всестороннему развитию культурных, на
учных, спортивных связей со всеми госу
дарствами, имея в виду, что такие связи 
способствуют взаимопониманию между на
родами, ослаблению международной напря
женности и упрочению всеобщего мира.

IV.

Великая ленинская идея мирного сосу
ществования отвечает глубоким интересам 
и чаяниям народов. Вот почему она встре

чает растущую поддержку со стороны са
мых широких масс во всех странах мира.

Принцип мирного сосуществования по
лучает все большее распространение во 
взаимоотношениях между государствами. 
Он лежит в основе внешней политики Со
ветского Союза, Китайской Народной Рес
публики и всех других стран социалисти
ческого лагеря. Этот принцип осуществля
ют в своей внешней политике Индия, Бир
ма п ряд других миролюбивых стран. Идея 
мирного сосуществования встретила одоб
рение со стороны конференции 29  ̂ госу
дарств Азии и Африки, состоявшейся в 
апреле прошлого года- в Бандунге. Бан
дунгская конференция поддержала извест
ные пять принципов, выдвинутых Китай
ской Народной Республикой и Индией.

Как указал XX съезд КПСС, пять прин
ципов представляют наилучшую в настоя
щих условиях формулу взаимоотношений 
государств с различным социальным стро
ем и могли бы послужить основой проч
ных мирных отношений между государст
вами всего земного шара.

«Страны с разными социальными си
стемами, ■—- говорится в отчетном докла
де ЦК КПСС XX съезду партии, —  ие 
просто могут существовать рядом друг с 
другом. Надо идти дальше, в улучшению 
отношений, к  укреплению доверия между 
ними, к  сотрудничеству». Со своей сторо
ны Советский Союз делает для этого все 
возможное и необходимое. Мирная ини
циатива Советского Союза, которая нашла 
свое выражение в ряде его важных вне
шнеполитических актов, осуществленных 
за последний год, привела к  значительно
му смягчению международной напряжен
ности. Новым убедительным свидетельст
вом стремления Советского Союза к  миру 
и дружбе со всеми странами явилась по
ездка в Англию товарищей Н. А. Булгани
на и Н. С. Хрущева, которая содейство
вала улучшению советско-английских от

ношений и укреплению мира во всем ми
ре. Итоги этой поездки показывают, что 
принципы мирного сосуществования, кото
рыми руководствуются в своей внешней 
политике многие государства, получают 
теперь свое признание и в отношениях 
между Англией и Советским Союзом.

Мирное сосуществование двух систем 
отнюдь не исключает наличия противоре
чий между ними. Более того, разногласия 
и споры между государствами обеих си
стем естественны и неизбежны. Весь во
прос в том, как их решать. Советский Со
юз и страны социалистического лагеря 
категорически отвергают войну как сред
ство решения международных разногла
сий и стоят за то, чтобы решать любые 
спорные вопросы путем переговоров, в 
интересах всеобщего мира и безопасности 
народов.

Поскольку мирное сосуществование яв
ляется одновременным существованием 
двух систем, оно не может быть обеспече
но лишь одной стороной. Следовательно, 
оно зависит не только от Советского Сою
за и других социалистических стран, но и 
от государств капиталистического лагеря.

Империалистические круги некоторых 
западных стран, прежде всего СИГА, про
тивопоставляют принципу мирного сосу
ществования государств с различным со
циальным строем пресловутую политику 
«холодной войны», политику «с позиции 
силы», с ее гонкой вооружений, созда
нием агрессивных военно-политических 
блоков, грубым вмешательством во внут
ренние дела других стран, разжиганием 
вражды и ненависти мелйу народами. 
Эта политика рассчитана не на мирное 
урегулирование международных разногла
сий, а на их углубление, не на дружест
венное сотрудничество всех государств, а 
на противопоставление одних стран дру
гим, не на смягчение международной на

пряженности, а на ее обострение. Она 
чревата опасностью новой войны.

Политика «с позиции силы» терпит од
но поражение за другим, переживает глу
бокий кризис. Против этой антинародной 
политики сегодня выступают широкие 
массы трудящихся во всех странах мира. 
Более того, ей начинают отказывать в 
поддержке даже многие представители 
буржуазии, вынужденные считаться с ре
альными фактами истории и новым соот
ношением сил двух лагерей на мировой 
арене.

Наиболее трезвые из буржуазных обще
ственных и государственных деятелей за
падных стран все чаще начинают высту
пать с критикой обанкротившейся полити
ки создания военных блоков, гонки воору
жений и разжигания «холодной войны», 
призывая к  мирному сосуществованию и 
деловому сотрудничеству стран с различ
ными социальными системами.

Все это наглядно свидетельствует не 
только о морально-политическом пораже
нии политики «е позиции силы», но и об 
огромной жизненной силе идеи мирного 
сосуществования.

Коренные изменения в пользу мира и 
социализма, происшедшие на мировой аре
не в послевоенные годы, открывают бла
гоприятные перспективы в борьбе народов 
за предотвращение войны, За прочный и 
длительный мир.

Ныне есть все основания считать, что 
эта борьба увенчается победой миролюби
вых сил, если они проявят бдительность, 
будут выступать единым фронтом и еще 
больше активизируют свои действия в за
щиту мира, против происков врагов мира 
и безопасности народов.

И. ФИЛИППОВ.
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Приезд в Тирану делегации Коммунистической 
партии Советского Союза

ТИРАНА, 24 мая. (ТАСС). Сегодня в 
Тирану прибыла на третий съезд Албан
ской партии труда делегация Коммунисти
ческой партии Советского Союза во главе 
с секретарем ЦК КПСС П. Н. Поспеловым. 
В состав делегации входят член ЦК КПСС 
и первый секретарь Дагестанского обкома 
КПСС А. Д. Даниялов и Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в Албании 
Л. И. Крылов.

На аэродроме делегацию встречали то

варищи Энвер Ходжа, Мехмет Шеху, Хюс- 
ни Капо, Бекир Балуку, Того Нуши, Лири 
Белишова, Спиро Колека и другие руко
водители партии труда и правительства 
Албании, а также делегации братских 
коммунистических и рабочих партий, при
бывшие на третий съезд Албанской пар
тии труда, представители Посольства 
СССР, главы и сотрудники посольств 
стран народной демократии.

В Совете министров Венгрии
БУДАПЕШТ, 24 мая. (ТАСС). Совет ми

нистров Венгрии принял решение о том, 
чтобы с 1 июня основная заработная пла
та рабочих, занятых в промышленности, 
составляла не менее 650 форинтов. По 
предложению совета профсоюзов Венгрии, 
Совет министров постановил с 1 июня со

кратить продолжительность рабочей неде
ли во вредных отраслях промышленности.

Совет министров внес в Президиум Вен
герской Народной Республики предложения 

! об изменении закона об абортах и о смяг- 
|чении наказаний за незначительные пре- 
! ступления.

Сообщение Центрального телеграфного агентства Кореи
ПХЕНЬЯН, 24 мая. (ТАСС). В связи с 

участившимися в последнее время случая
ми нарушения южнокорейскими судами 
территориальных вод КНДР Центральное 
телеграфное агентство Кореи опубликова
ло сообщение, в котором опровергает рас
пространяемые южнокорейскими властями 
лживые сведения по этому поводу.

Южнокорейские власти, указывается в 
сообщении, используя то обстоятельство, 
что южнокорейским рыбакам разрешено 
заниматься ловом рыбы в водах Северной 
Кореи, систематически нарушают границы 
территориальных вод КНДР с целью раз
ведки побережья, засылают своих шпио
нов, совершают провокационные обстрелы 
и т. д. Еще в мае 1955 года министр 
внутренних дел и министр водных про
мыслов КНДР заявили протест южнокорей
ским властям против подобных провокаци
онных действий. Однако южнокорейские 
власти, злоупотребляя великодушными ме
рами правительства КНДР, разрешившего 
рыбакам Южной Кореи ловить рыбу в тер

риториальных водах КНДР, в последнее 
время стали еще более открыто совер
шать провокационные акты.

В сообщении ЦТАК указывается далее 
на провокационные действия южнокорей
ских вооруженных судов, вторгшихся в 
территориальные воды Северной Кореи 
вблизи полуострова Ончжин 13 и 16 мая. 
17 мая одно южнокорейское вооруженное 
судно под прикрытием рыболовных судов, 
занимавшихся рыбным промыслом южнее 
села Тоноандон, производило разведку. В 
тот же день еще три южнокорейских во
оруженных судна вторглись в террито
риальные воды Северной Кореи.

Центральное телеграфное агентство Ко
реи опровергает утверждения властей Юж
ной Кореи о том, что береговые охранные 
отряды КНДР якобы нанесли ущерб юж
нокорейским рыболовным судам, и заяв
ляет, что правительство КНДР не препят
ствует лову рыбы южнокорейскими рыба
ками в территориальных водах Северной 
Кореи.

Заявление премьер- 

м и н и с т р а  Иордании

НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Ассошиэй- 
тед Пресс из Аммана, повый премьер-ми
нистр Иордании Саид эль-Муфти уведомил . 
английское правительство о том, что он 
будет добиваться пересмотра англо-иордан-; 
ского договора от 1948 года, который о с -: 
тавляет за Англией базы в Иордании в j 
обмен на субсидии, предоставляемые ею 1 
на содержание арабского легиона. Однако, 
отмечает корреспондент, эль-Муфти не 
указал, каких именно изменений он будет 
добиваться.

S V:'. Щ  
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В Национальном собрании

ПАРИЖ, 24 мая. (ТАСС). По сообщению 
агентства Франс Пресс, вчера Националь
ное собрание признало недействительным, 
мандат еще одного депутата-пужадиста, 
при избрании которого были нарушены 
положения избирательного закона. Сооб
щается также, что вскоре в Националь
ном собрании будет обсуждаться вопрос о 
признании недействительными мандатов 
еще двух депутатов-пужадиетов. Число 
мест, которое имеют пужадисты в Нацио
нальном собрании, сократилось с 52 до 
44.
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Позавчера отправилась в первый рейс в северные районы области пловучая 
культбаза «Родина». С базой выехала концертная бригада участников художест
венной самодеятельности заводов режущих инструментов и подшипникового. В 
составе бригады певцы, танцоры, чтецы, музыканты. * В программу концертов, 
которые даст бригада для рыбаков и колхозников, входят также конферанс, 
одноактные пьесы.

Перед концертами будут читаться лекции.
С базой выехали также аспирантка педагогического института Л. Калини

на, которая будет’ заниматься изучением говоров северных народностей, и том
ские художники Горбатенко и Соловьев.

На снимке: пловучая культбаза «Родина» перед отплытием.
Фото Ф. Хитриневнча.

С п о р т

СОРЕВНОВАНИЯ 
ПО НАРОДНОЙ ГРЕБЛЕ

Томский областной совет общества 
«Спартак» провел открытие летнего се
зона по народной гребле.

Соревнования проводились на дистан
цию 1.000 метров для мужчин и 500 
метров для женщин.

Командное первенство среди мужских 
команд завоевали представители коллек
тива детского дома № 15" (16 минут 9 
секунд), второе — команда промартели 
«Сельхозмашина», третье — команда 
артели «Технохим».

У женщин первое место заняли уча
щиеся профтехшколы, второе — коман
да артели «Керамик», третье •—• коман
да артели «Рекорд».

Личное первенство у мужчин выигра
ли В. Тимофеев, А. Фомин (7 минут 
47 секунд) из промартели «Технохим», 
у женщин — учащиеся профтехшколы 
Л. Быкова, В. Белошапкина (4 минуты 
8 секунд).

По народной гребле соревновались 
также учащиеся горного техникума. 
Первенство завоевали учащиеся 15-й 
группы В. Шардаков и Н. Колегов (7 
минут 41 секунда), Т. Курнина и 
Н, Лыкова (4 минуты 34 секунды).

Всего в соревнованиях участвовало 24 
женских и 54 мужских команды.

К. СТЕШЕВ.

З а я в л е н и е  к ом м ун и ст и ческой  парт ии Я понии

ПЕКИН, 25 мая. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа, ссылаясь на сообщения токий
ской печати, передает, что коммунистиче
ская партия Японии на днях обратилась 
к  социалистической и рабоче-крестьян
ской партиям с призывом выступить сов
местно на выборах в палату советников, 
которые состоятся в июле.

Одновременно коммунистическая партия 
Японии опубликовала евою политическую 
платформу. Партия выступает за восста
новление дипломатических отношений 
Японии с Советским Союзом, Китаем и Ко
рейской Народно-Демократической Респуб
ликой, за проведение независимой полити
ки  на основе пяти принципов мирного со
существования и содействие экономическо
му и культурному обмену со всеми стра

нами мира; за сокращение вооружений и 
заключение международного соглашения, 
запрещающего производство, испытания и 
применение атомного и водородного ору
жия; за создание в Азии системы коллек
тивной безопасности. Коммунистическая 
партия Японии выступает против амери
канской политики создания агрессивных 
военных блоков, требует ликвидации в 
Японии американских военных баз и вы
вода из Японии американских войск. Она 
выступает также в защиту демократиче
ских прав; против пересмотра конститу
ции, возрождения милитаризма в Японии 
н введения системы малых избирательных 
округов; за развитие мирной промышлен
ности и торговли и за отмену ограниче
ний на торговлю со всеми странами мира.

П овы ш ение цен в Англии
ЛОНДОН, 24 мая. (ТАСС). Английское 

министерство труда опубликовало сообще
ние о продолжающемся повышении роз
ничных цен в Англии. За три месяца —■ 
с 17 января по 17 апреля текущего го
да —  индеке стоимости жизни поднялся 
на 3 пункта. В сообщении министерства 
указывается, что это объясняется ростом

цен на фрукты, на картофель и другие 
овощи, а также повышением квартирной 
платы и налогов.

Газеты «Таймс» и «Дейли телеграф энд 
морнинг пост», публикуя это сообщение, 
подчеркивают, что с июня 1947 года по 
апрель текущего года цены в Англии воз
росли на 58 процентов.

Милитаризация 
экономики США

ВАШИНГТОН, 24 мая. (ТАСС). Высту
пая на обеде в клубе армии и флота в 
Вашингтоне, помощник министра авиации 
Шарп сделал ряд замечаний, иллюстриру
ющих ту роль, которую играют в жизни 
США вооруженные силы.

Отметив, что в военно-воздушных си
лах США насчитывается около 900 тысяч 
человек солдат и офицеров и, кроме того, 
занято 400 тысяч гражданских лиц, Шарп 
сказал:

«В военно-воздушных силах США заня
то сейчас больше людей, чем в производ
стве автомашин, самолетов и железнодо
рожного оборудования, вместе взятых. 
Крупнейший американский концерн «Дже- 
нерал моторе» имеет 550 тысяч рабо
чих —  менее половины числа люден, за
нятых в военной авиации. Активы «Дже- 
нерал моторе» в прошлом году достигли 
5 млрд, долларов, тогда как активы (т. е. 
стоимость материальной части, баз и со
оружений.. —  Ред.) военно-воздушных сил 
составляют около 71,5 млрд, долларов... 
Активы 24 крупнейших американских 
концернов составляют в общей сложности 
приблизительно 58 миллиардов долларов—  
примерно на 13,5 млрд, долларов меньше, 
чем стоимость материальной части, баз и 
сооружений ВВС».

Американская военная авиация, продол
жал Шари, является крупнейшим в ми
ре предприятием. Она закупает ежегодно 
материалы, имеющие более одного миллио
на названий.

Шарп сказал, что «поставка материалов 
военно-воздушным силам... равна пример
но 79 процентам всех товаров розничной 
торговли в Соединенных Штатах, и сумма 
ее доходит до 15 миллиардов долларов». 
За последние 7 месяцев военно-воздушные 
силы «оформили 525 тысяч контрактов 
на закупки материалов стоимостью в 2,6 
миллиарда долларов, начиная от неболь
ших винтов..., кончая такими гигантски
ми самолетами, как «В-52», стоимость 
каждого из которых близка к  10 миллио
нам долларов».

И т оги смотра научно- 
исследовательской работ ы студентов
Состоялось собрание научных работни

ков, студентов, представителей партий
ных, комсомольских и профсоюзных орга
низаций вузов, посвященное подведению 
итогов научной работы студентов высших 
учебных заведений г. Томска за 1955— 56 
учебный год.

Большую роль в улучшении качества 
научно-исследовательской работы студен
тов сыграли вузовские научные студен
ческие конференции. На прошедших в 
апреле конференциях было обсуждено 789 
докладов.

Многие работы, представленные на 
конференции, имеют большое практиче
ское значение для народного хозяйства, 
для развития науки и культуры. Так, на
пример, слушатель высших инженерных 
курсов политехнического института К. Ру
бин разработал проект и впервые в Куз
бассе применил анкерное металлическое 
крепление при разработке угольного пла
ста. Благодаря внедрению этого предложе
ния потери угля снизились на 14 процен
тов, производительность на одного рабоче
го по участку увеличилась на 37 процен

тов, а себестоимость тонны угля снизи
лась на 41 процент.

Группа студенток V курса физического 
факультета университета 1—  Н. Шишкова, 
А. Ломакина, У. Бетехтина —  разработа
ла методику количественного спектраль
ного анализа сталей и цветных металлов. 
Эта работа получила высокую оценку.

Практический интерес представляет ра
бота студентов инженерно-строительного 
института Д. Богданова, В. Миллера на 
тему: «Влияние влажности на предел
прочности при сжатии вдоль волокон дре
весины сибирского кедра» и многие дру
гие работы.

Приказом Министерства высшего обра
зования СССР по итогам смотра научных 
работ 19 студентов награждаются почет
ными грамотами.

Большой группе студентов, представив
ших лучшие работы, и научных работ
ников за активное участие в организации 
и руководстве научно-исследовательской 
работой вручены грамоты облисполкома, 
горисполкома, обкома и горкома BIECM.

К О Р О Т К О
О  На томской сшгчечной фабрике 

«Сибирь» построен артезианский коло
дец. Новый колодец, дающий около 40 
кубометров воды в час, обеспечил водой 
производство и жителей поселка фабри
ки.

© Колпашевская артель «Кирпичник» 
приступила к выработке кирпича. За

первые два дня выпущено около 15 ты
сяч кирпичей.

© Томский райпотребсоюз в этом 
году продал населению 500 телеви
зоров, 10 пианино, 150 приемников 
разных марок, много велосипедов, мото
циклов.

Извещение
К  сведению депутатов Вокзального 

районного Совета депутатов трудящихся 
((5-го созыва)

28 мая 1956 года, в 2 часа дня, в 
помещении клуба карандашной фабрики 
(улица Войкова, 75) созывается 14-я 
сессия Вокзального районного Совета 
депутатов трудящихся (5-го созыва).

На сессию выносится вопрос:

«О мерах по улучшению работы пред
приятий общественного питания». (До
кладчик — заместитель председателя 
райисполкома тов. Колюшкина 3. П.).

На сессию приглашаются руководите
ли и председатели фабзавместкомов про
мышленных предприятий, директора сто
ловых, учебных заведений и школ.

Вокзальный райисполком.

УСПЕХ ЮРИЯ ЗАХАРО В А
20 мая в г. Киеве, на стадионе име

ни Н. С. Хрущева, открылся традици
онный весенний легкоатлетический матч 
между сборными командами Москвы, 
Ленинграда, России, Украины и Бело
руссии.

Принимая участие в беге на 5.000 
метров, преподаватель Томского универ
ситета Юрий Захаров добился значи
тельного успеха. Пробежав дистанцию за 
14 минут 13 секунд, он выполнил норт 
му мастера спорта СССР. Его результат 
является одним из лучших в Советская 
Союзе за нынешний сезон.

НА ПЕРВЕНСТВО ТО М СКА
ВОЛЕЙБОЛ

Позавчера продолжались игры на пер
венство города по волейболу. Мужская 
команда медицинского института встре
тилась с волейболистами строительного 
института. Общий счет пяти игр этих 
команд — 3:2 в пользу команды строи
тельного института. Университетские во
лейболисты выиграли у спортсменов 
строительного института со счетом Зт2.

Встреча команды педагогического ин
ститута и сборной команды Кировского 
района закончилась победой волейболи
стов Кировского района, окончивших 
игру с общим счетом 3:0. Счет партий 
15:9; 15:11 и 15:4.

Волейболисты «Динамо» победили 
команду «Энергия» с общим счетом 
3:0. Счет партий 15:13, 15:6 и 18:16.

БАСКЕТБОЛ
Позавчера на баскетбольной площадке 

стадиона «Динамо» продолжался розы
грыш на первенство города по баскет
болу. Встреча первых женских Команд 
университета и медицинского института 
проходила при явном преимуществе 
баскетболисток университета и закончи
лась с блестящим счетом в их пользу 
— 71:21.

Баскетболистки политехнического ин-* 
ститута победили вторую команду уни
верситета с незначительным перевесом в 
счете — 19:18.

Первая мужская команда транспорт
ного института со счетом 68:20 выигра
ла встречу у медиков. Баскетболисты 
первой мужской команды строительного 
института победили первую команду уни
верситета. Счет этой партии — 57:43, . 
Вторая команда строительного институт ’ 
та обыграла вторую команду универси
тета со счетом 46:40.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

26  мая — «В сиреневом саду».
27  мая (утром) — «Доктор».
2 7 мая (вечером) — «Домик на ок

раине» .
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

Н И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 26
мая — новый цветной художественный 
фильм «Тайна вечной ночи». Сеансы:
9, 10-35, 12-10, 1-45, 3-20, 4-55,
6-30, 8-05, 9-40, 11-15.

Клуб имени Сталина. 26 мая — 
«Тайна вечной ночи». Сеансы: 4, 5-30, 
7, 8-30, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 26 мая — «Дело № 306».
Сеансы: 9-40, 11-20, 1, 2-40, 4-20, 
6, 7-40, 9-20, 11. Малый зал — «Де
вушка спешит на свидание». Сеансы:
10, 12, 4, 5-30, 7, 8-30, 10. Для де
тей — «Неразлучные друзья». Сеанс в 
2 часа дня.

s*

Щ

26 мая
О Т К Р Ы Т И Е
ГОРОДСКОГО
С А Д А

Начало вечернего гулянья в 7 ч. 30 м
27 мая сад открывается 

с 11 часов утра.

'T o /A C K A Q  с т у д и **

Суббота, 26 мая
19.00. Концерт артистов Московского 

государственного театра «Роман». 19.50. 
Художественный фильм «Во имя Роди
ны». 21.20. Специальный выпуск «Ви
зит Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева 
в Англию».

Монтажному участку «Востоктехмон- 
таж» требуются: слесари-монтажники,
электросварщики, газорезчики, подруч
ные рабочие.

Обращаться по телефону 30-54, до
полнительно ОКС. 2—2

Томской санэпидемстанции 
требуются: врач-эпидемиолог 
шеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Маркса, 27, к главврачу.

водздрава 
и фельд-

Карла

*
27 мая с 9 часов вечера до 12 часов ночи

*в городе Томске будет проходить
Я! Н АРО ДН О Е ГУЛ Я Н Ь Е *

*
В городском саду, в сквере у Белого озера, на проспекте имени Ленина, «Зана проспекте имени Тимирязева организуются выступления коллективов Ф

художественной самодеятельности, игры, танцы, аттракционы.

* В 11 часов на пло щ а ди  Рево лю ции— больш ой Ф Е Й Е Р В Е Р К . *
О ргком ит ет .

ТОМСКОЕ М Е Д И Ц И Н С К О Е  УЧИЛИЩЕ №
Министерства здравоохранения РСФСР 

при Томском медицинском институте им. В. М. Молотова
с 1 июня 1956 года

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А БО Р  УЧ А Щ И Х С Я
Принимаются лица с 10-классным образованием со сдачей приемных экзаменов 

по истории СССР, русскому языку и литературе (письменно). 
Десятиклассники, награжденные медалью, освобождаются от приемных экзаменов. 
Срок обучения 2 года. Стипендия на общих основаниях. Лицам, окончившим 

медучилище, присваивается квалификация фельдшера.
Приемные экзамены с 1 августа 1956 года. Адрес: г. Томск, Московский тракт, 2, 

медучилище № 3 при мединституте.

ШКОЛЫ ФЗО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ 
П Р О Д О Л Ж А Ю Т ПРИЕМ УЧ А Щ И Х С Я  

С тр о и те ль н а я  школа № 2 
Ш кола Ф ЗО № 3
Ш кола ФЗО № 6 
Ш кола Ф З О  № 8

(г. Томск, ул. Розы Люксембург, 18) гото
вит каменщиков, плотников, штукатуров.

(поселок Моряковка, Томского района) готовит су
досборщиков.
(поселок Батурино, Асиновского района) готовит 
судокорпусников.

(г. Асино) готовит плотников.

По вопросам приема обращаться в школы и в районах— 
к уполномоченным управления трудовых резервов.

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу груз
чики и плотники. Одинокие обеспечи
ваются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20, отдел кадров (автобусная ос
тановка «Шпалопропиточная» по Ком
мунистическому проспекту). 5 —5

Детским яслям № 11 срочно требу
ются: разнорабочий, няня-прачка.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30. 2 —2

Издательству Томского университета 
требуются: опытные корректоры, секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 5, к  директору, теле
фон 46 -64 . 2—2

Требуется опытный заведующий скла
дом.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 16, ликеро-водочный завод.

2 — 2

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический 
институт имени С. М. Кирова объявляет, что в среду, 6 июня 1956  г. 

в 2 часа 30  минут состоится
ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени:
а) кандидата технических наук—в актовом зале института на совмест

ном заседании объединенного ученого совета энергетического и гидротех
нического факультетов и объединенного ученого совета радиотехнического 
и электромеханического факультетов:

ассистентом Г. А. Воробьевым на тему «Исследование электрического 
пробоя твердых диэлектриков при различных временах воздействия на
пряжения» .

Официальные оппоненты: профессор доктор К. А . Водопьянов, кан
дидат технических наук А . М . Трубицын.

Научным сотрудником ЗСФАН СССР Ф. А . Зыкиным на тему «Воз
можности увеличения пропускной способности линий электропередач, на
строенных на полуволну».

Официальные оппоненты: профессор доктор П. А . Азбукин, доцент, 
кандидат технических наук Н. В. Лисецкий.

В аудитории № 30 главного корпуса на заседании ученого совета 
механического факультета—аспирантом Л. М. Седоковым на тему «Дина
мика торцевого фрезерования серого чугуна».

Официальные оппоненты: профессор доктор А . Н. Еремин, доцент, 
кандидат технических наук В. Д. Варлаков, главный технолог завода 
«Сибэлектромотор» Н. П. Кронберг.

б) Кандидата химических наук—в аудитории № 9 химического корпуса 
(корпус № 2) на заседании ученого совета химико-технологического фа
культета:

аспирантом А. Г. Печенкиным на тему «Исследование в области про- 
тивобруцеллезных препаратов ряда трипафлавина».

Официальные оппоненты: профессор доктор Б. В. Тронов, доцент, кан
дидат химических наук А. С. Самарин.

Аспирантом Е. С. Новиковой на тему «Синтез и исследование некото
рых производных мета-иодбензойной кислоты».

Официальные оппоненты: профессор доктор Л. П. Кулев, доцент, кан
дидат химических наук Н. Д. Стрельникова

в) Кандидата геолого-минералогических наук — в малой горной 
аудитории геолого-разведочного корпуса (корпус № 3) на заседании 
ученого совета геолого-разведочного факультета ассистентом 
Е. С. Сергеевой на тему «Петрология Анзасского железнорудного место
рождения» .

Официальные оппоненты: профессор доктор И. К , Баженов, профес
сор доктор Ф. Н. Шахов.

С диссертациями можно ознакомиться в профессорском читальном за
ле института (проспект им. Тимирязева, 9) с 10 до 22 часов ежедневно, 
кроме воскресений.

Теплоэлектропроекту требуются: ин
женер по оборудованию, знакомый с 
изысканиями и капитальным строитель
ством, табельщица, копировщицы, двор
ник и разнорабочие на капитальное 
строительство.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, в отдел кадров, с 9 до 
12 часов дня. — 2—2

Швейной фабрике № 5 на постоян
ную работу требуются: главный бухгал
тер, техник-строитель, уборщицы, учет
чица. v

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 43 , отдел кадров.

требуются:
штукатуры,
обеспечива-

Томскому электромеханическому заво
ду имени В. В. Вахрушева в отдел ка
питального строительства на постоян 
ную и временную работу 
землекопы, разнорабочие, 
плотники. Жилплощадью 
ются.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров.

4—4

Областной конторе «Главэлектросбыт» 
срочно требуется главный бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 7, телефон 23-27.

2 — 2

Дирекция организованного в г. Челя
бинске Восточного филиала Всесоюзного 
теплотехнического научно-исследователь
ского института Министерства электро
станций приглашает на работу в фи
лиале инженеров и научных работников 
по теплотехнической специальности.

Жилая площадь в центре г. Челябин
ска обеспечивается.

Обращаться по адресу: г. Челябинск, 
площадь Революции, 5, ВОФВТИ.

Дирекция ВОФВТИ.

Горремстройтресту требуются: инже
неры-строители, прорабы, столяры, ка
менщики, печники, штукатуры, маляры, 
кровельщики. конопатчики, возчики, 
грузчики, разнорабочие и временные ра
бочие на погрузо-разгрузочные работы.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4.

2 — 1

Во вновь организованное строитель
ное управление требуются: инженерно-
технические работники (инженеры, Ш - 
стера-дорожники, сантехники), землеко
пы, дорожники, асфальтировщики — со 
сдельной оплатой труда (прогрессивно).

Обращаться: г. Томск, улица Шев
ченко, 7, отдел кадров. 3—1

Магазину № 23 горпищеторга срочно 
требуются: заведующий отделом, рабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 38.

Управлению административными зда
ниями облисполкома требуются: штука
туры, рабочие на временные работы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, 1-й этаж, к управляю
щему.

Томскому хлебокомбинату на посто
янную работу требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров. 2—1

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13 , телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42 , 
жизни — 3 7 -7 7  я 42-44 , пропаганды — 47-45 . вузов, школ в культуры — 42-46 , сельского

Гр-ка Пшеничникова Галина Ильи
нична, проживающая в г. Томске, пере
улок Енисейский, 4, кв. 1, возбуждает 
дело о разводе с гр-ном Пшеничнико
вым Василием Владимировичем.

Дело подлежит рассмотрению в ТоМ 
ском областном суде.

Гр-ка Волкова Надежда Михайловна, 
проживающая в г. Томске, улица Ма
монтова, 4, кв. 4, возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Волковым Владимиром 
Павловичем, проживающим в г. Каза
ни, улица Куйбышева, 14, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 2-го участка Куйбышевского 
района г. Томска.

) 4 2 -42 , редактора — 3 7 -3 7 , зам. редактора — 5 1 -7 5 , ответ, секретаря — 3 1 -1 9 , секретариата — 42-40 , отделов: партийной
хозяйства — 3 7 -3 9 , промышленного 3 7 -75 , отдела писем — 3 7 -3 8  в 3 1 -4 7 , отдела информации — 51-61 . зам. зав. издатель-
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ством — 5 2 -2 3 , бухгалтерии в отдела объявлений -  37 -38 , стенографистки — 5 2 -0 2 , директора типографии — 3 7 -72 .
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